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Empresa inicia obras 
de adutora entre Ibiaí e 
Montes Claros

Cimams participa de reunião 
com prefeitos do Alto Rio 
Pardo, em Curral de Dentro

Carlos Pimenta espera apoio 
dos senadores para barragens 
no Norte de Minas

Codanorte e a Prefeitura de 
Itacambira fazem parceria para 
implantação da coleta seletiva

Divina Providência capta 
R$ 108 mil do Fundo da 
Infância e Adolescente

Professora alerta que 
retorno das aulas 
depende de controle 
da pandemia

Zé Reis participa de 
reunião em apoio ao 
projeto avançar 
Norte de Minas

Tratamento de 
dejetos bovinos gera
renda e
sustentabilidade 
ambiental em 
Bocaiuva

Amams recebe apoio das entidades 
para o Projeto Avançar Norte de Minas

Montes Claros, Terça-Feira, 16 de fevereiro de 2021 - R$ 1,50
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O deputado Carlos Pimenta, pre-
sidente da Comissão de Saúde da 
Assembleia Legislativa espera que a 
posse do senador Rodrigo Pacheco 
como presidente do Senado Federal 
ajude a viabilizar várias obras de in-

teresse do Norte de Minas, como da 
barragem de Jequitaí, pois enfatiza 
que ela, além de resolver o proble-
ma de abastecimento de água em 
Montes Claros, ainda regularizará o 
rio São Francisco.

REGIONAL 9

REGIONAL 5

CIDADE 9

CIDADE 9

Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,51

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 20º

ANTT libera construção de nova ponte no 
bairro JK

A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres li-
berou, com quatro anos de 
atraso, a autorização para a 
construção da nova ponte 
com capacidade de rece-
ber dois veículos simulta-

neamente e que interliga 
os bairros JK e Floresta. 
Desde o ano de 2016 que a 
Prefeitura lutava para fazer 
a obra, mas esbarrou nas 
dificuldades de negociação 
inicialmente com a VLI, 

empresa controladora da 
Ferrovia Centro-Atlântica, 
depois com o Departamen-
to Nacional de Infraestrutu-
ra Terrestre e por fim com 
a ANTT.

POLÍTICA 4

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) recebeu 
o apoio das principais entidades de classes do Norte de Minas para o Projeto 
de Desenvolvimento Regional “Avançar Norte de Minas”, que pretende gerar 
50 mil empregos em dois anos e aumentar, em média, 10% o Produto Interno 
Bruto.

REGIONAL 7
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A telemedicina é, por ora, uma 
consulta realizada por algum softwa-
re ou aplicativo para casos de baixa 
complexidade. O uso de tecnologia 
para esse propósito, por si só, já é um 
avanço, com a conquista da confian-
ça dos pacientes. No entanto, assim 
como em outros segmentos, a tele-
medicina tem um longo caminho a 
seguir em sua evolução, mesclando 
diferentes tecnologias em seu uso, 
como a análise de dados, a inteli-
gência artificial e a realidade virtual. 
E esse crescimento está acontecendo 
diante dos nossos olhos.

Temos buscado oferecer cuidado 
à vida de forma humanizada aliada 
à inteligência tecnológica, de forma 
que o serviço guie melhor o paciente 
dentro da sua jornada no sistema de 
saúde. Se em 2015 a ideia era resgatar 

o conforto, praticidade e qualidade 
do atendimento com o médico em 
casa, facilitado pelo meio digital, hoje 
sabemos que podemos fazer ainda 
mais via teleconsulta.

Com determinadas informações, a 
inteligência artificial é capaz de escre-
ver artigos e publicá-los, substituindo 
ou auxiliando no trabalho dos jorna-
listas. Da mesma forma, a tecnologia 
pode auxiliar os médicos a fecharem 
diagnósticos, fazendo interações en-
tre sintomas que nem sempre são 
percebidos de imediato e que uma 
análise de dados e de sintomas feita 
por máquinas pode perceber.

Por se tratar de aspectos de saú-
de, a inteligência artificial precisará 
ser monitorada por um médico, mas 
a soma dos esforços entre o cérebro 
humano e a capacidade analítica dos 

equipamentos pode dar mais segu-
rança ao paciente. A coleta e análise 
de dados obtidos pelas companhias 
que atuam na telemedicina podem 
indicar caminhos para a prevenção de 
saúde pública de forma mais global. 
E essas oportunidades vão se ampliar 
daqui para frente.

1. TELEMEDICINA VAI gANhAR 
TRAçãO COM O PASSAR DO TEMPO

Muitas das transformações neces-
sárias dependem de um pontapé ini-
cial. Se a telemedicina era vista com 
desconfiança até março de 2020, o 
isolamento social obrigatório cau-
sado pela pandemia, que deixou 
os consultórios vazios, fez com que 
muitos adotassem esta modalidade. 
Muitas companhias e operadoras de 
saúde também enxergaram facilida-

des de implementação sem grandes 
investimentos em software e har-
dware como uma possibilidade para 
ofertar saúde a seus colaboradores 
e beneficiários. Em última análise, a 
telemedicina ganhou tração, pois os 
pacientes a enxergaram como opção 
segura, confortável e eficiente.

2. REALIDADE VIRTuAL DEVE 
TRANSFORMAR A TELEMEDICINA

Somente na América do Norte, 
o mercado de realidade virtual deve 
saltar de uS$ 1.8 bilhão em 2018 
para atingir uS$ 30,4 bilhões em 
2026, segundo relatório da Forbes. 
Este faturamento inclui as possibili-
dades de uso na telemedicina, o que 
vai incluir maneiras de aliviar a dor 
e tratar certas doenças psicológicas, 
entre outras diversas possibilidades.

Através da Câmara de Montes Claros, o vereador Ed-
son Cabeleireiro (PV ) expediu requerimento solicitando 
a construção de escola de ensino fundamental, no bairro 
Santa Rafaela. O documento foi assinado pelos demais 
vereadores – a obra contemplará cerca 200 crianças. O 
bairro Santa Rafaela está localizado na região Sul, no ex-
tremo da cidade. Próximo dali está o bairro Maracanã, 
dando acesso ao Alterosa, Nossa Senhora das graças e 
São Judas, que segundo a Prefeitura de Montes Claros, 
possui aproximadamente 2.635 habitantes. De acordo 
com o parlamentar, o requerimento se faz necessário, 
pois, a escola, que deveria atender os alunos do Mara-
canã, funciona em imóvel alugado no bairro Santo Ama-
ro – a 4 quilômetros de distância da residência de gran-
de parte dos estudantes.

PARTIDOS TRITuRADOS

Desanimado com os rumos da política brasileira, o 
senador Tasso Jereissati, PSDB-CE, acredita que os par-
tidos foram triturados durante a eleição para as presi-
dências da Câmara e do Senado. Agora, eles terão que 
se reconstruir para as eleições de 2022. No seu entendi-
mento, o melhor nome para a disputa será aquele que 
conseguir unir as legendas de centro, esquerda e da di-
reita, além de fugir da polarização entre bolsonaristas e 
petistas, que pelo jeito vai se repetir.

A gOVERNANçA E PREVISIBILIDADE

O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 
que a aprovação pelos deputados da proposta que ga-
rante autonomia do Banco Central (BC) emite um sinal 
claro de que o país está avançando em governança e pre-
visibilidade. Para ele, o trabalho em conjunto em torno 
de pautas de interesse do Brasil é uma resposta das ins-
tituições para superação da crise e mostra uma postura 
republicana entre Executivo e Legislativo.

A Câmara dos Deputados aprovou, por 339 votos a 
114, o projeto de autonomia do Banco Central (PLP 
19/19, do Senado Federal), definindo mandatos do pre-
sidente e dos diretores do BC com vigência não coinci-
dente com o mandato de presidente da República.

ANVISA VAI VISTORIAR FÁBRICAS DAS VACINAS CO-
VAxIN E SPuTNIK V EM MARçO

As fábricas de duas vacinas contra o novo coronavírus 
serão inspecionadas pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) no início de março. O órgão anunciou 
na noite do dia 13, que vai vistoriar as instalações de 
produção da Coxavin, desenvolvida por um laboratório 
indiano, e da Sputnik V, criada na Rússia, mas em fabri-
cação no Brasil.

Nenhum dos dois imunizantes tem pedido para uso 
emergencial ou aplicação em massa no país. No entanto, 
a inspeção das fábricas antes do pedido formal acelera 
o processo de análise e de aprovação para a aplicação 
no Brasil.

 
CAMPANhA LIBERADA E CARNAVAL CANCELADO Ex-

PõEM A hIPOCRISIA DOS POLíTICOS

Campanha eleitoral e votação durante pandemia de-
ram força ao coronavírus. Quem agora ordena que to-
dos fiquem em casa, são os mesmos que estimularam 
aglomeração em todos os municípios do país durante a 
campanha eleitoral; A hipocrisia foi o tom adotado por 
dezenas de prefeitos e governadores para cancelar os 
pontos facultativos e ameaçar prender, multar e acusar 
de “crime contra a saúde pública” quem ousar se reu-
nir no Carnaval. Só porque quem agora ordena que to-
dos fiquem em casa, são os mesmos que estimularam 
aglomeração em todos os municípios do país durante a 
campanha eleitoral, com comícios, carreatas e as cami-
nhadas bianuais.

PE. LUIZ SEFRIN, SJ
PARóqUIA DO MARACANÃ 

Campanha da fraternidade ecumênica 2021

divulgação

1) CAMPANhA: durante um certo 
tempo, durante a Quaresma. FRA-
TERNIDADE: todos vivermos como 
irmãos/ãs em Cristo, filhos/as do 
mesmo Pai. ECuMÊNICA: vivendo a 
oração de Jesus: “Para que TODOS 
sejam uM, como Tu, PAI, estás em 
MIM e Eu em TI. Para que também 
ELES estejam em NÓS, a fim de que 
o mundo creia que Tu ME envias-
te” ( João 17,21). O convite para os 
membros da Igreja Católica e das 
Igrejas Cristãs, que creem em Cristo, 
rezarem juntos e juntos fazerem o 
bem e servirem os/as irmãos/ãs ne-
cessitados/as.

2) TEMA: FRATERNIDADE E DIÁ-
LOgO: COMPROMISSO DE AMOR.  
LEMA: “CRISTO É A NOSSA PAZ: DO 
QuE ERA DIVIDIDO FEZ uMA uNI-
DADE” (Efésios 2,14). A inimizade 
recíproca dos judeus e gentios é sim-
bolizada pelo muro, pela barreira, 
que no Templo de Jerusalém, excluía 
os gentios das partes especificamen-
te religiosas, autorizando para eles 
apenas os pátios exteriores. Jesus é 

a NOSSA PAZ, vem derrubar o muro 
de separação, fazendo de ambos os 
povos uM SÓ.  hINO: no YOu TuBE.

3) JESuS ACOLhIA A TODOS, 
SEM ExCLuSãO, COM AMOR: pelo 
olhar, pensamento, escuta, senti-
mento, palavra, gesto, DIÁLOgO. É 
só percorrer as páginas do Evange-
lho: a pecadora (Lucas 7,36-50); o 
cego Bartimeu (Marcos 10,46-52); 
a multidão abandonada (Mateus 
9,36); a samaritana ( João 4,5-29); o 
homem da mão atrofiada (Marcos 
3,1-6); a mulher hemorroíssa e a filha 
de Jairo (Marcos 5,21-43); os dez le-
prosos (Lucas 17,11-19), etc... Jesus 
constrói pontes de diálogo, amor, 
justiça, solidariedade.

4) CAMINhOS PARA O DIÁLO-
gO: Esta campanha nos convida a 
refletir sobre possíveis CAMINhOS 
PARA O DIÁLOgO e a CONSTRu-
çãO DE PONTES DE AMOR E PAZ 
em lugar dos MuROS DO ÓDIO, DA 
INIMIZADE. Queremos explicitar os 
sinais da “NOVA huMANIDADE NAS-

CIDA EM CRISTO”, presente entre 
nós. Jesus vem RECONCILIAR a to-
dos (Efésios 2,15-16).

5) É tocante ver concretizado esse 
CAMINhO DE DIÁLOgO na cena 
dos dois discípulos de Emaús (Lucas 
24,13-35). Podemos dividir o trecho 
por versículos para entender melhor.  
13-16: os dois no CAMINhO “tris-
tes”. 17-24: o “estranho ”forasteiro” 
escutando o desabafo. 25-27: o cami-
nheiro iluminando os acontecimen-
tos com a Palavra de Deus. 28-31: 
o “sinal” da partilha do pão para os 
dois discípulos reconhecerem Jesus 
Vivo. 32-35: voltam à comunidade 
para construírem pontes de diálogo, 
fraternidade, amor, paz.

6) NA NOSSA VIDA: ESTAMOS 
CONSTRuINDO PONTES DE AMOR, 
DIÁLOgO, SOLIDARIEDADE ou mu-
ros de violência, racismo, precon-
ceitos, vingança, rancor, bullying, 
indiferença? Na nossa família, com os 
vizinhos, com os colegas de trabalho, 
de relacionamento?

7) TESTEMuNhOS DE “CAMI-
NhEIROS/AS DA PAZ”: Mahatma 
ghandi (independência da índia); 
Martin Luther King (direitos civis 
aos negros); Madre Teresa de Cal-
cutá (miseráveis na índia); Nelson 
Mandela (independência da África 
do Sul); greta Thunberg (ativista 
ambiental); São Francisco de Assis 
(cuidando da Criação de Deus e dos 
pobres), etc...

8) INTERTExTO de Bertold Bre-
cht: “Primeiro levaram os negros, 
mas não me importei com isso, eu 
não era negro. Em seguida levaram 
alguns operários, mas não me im-
portei com isso, eu também não era 
operário. Depois prenderam os mi-
seráveis, mas não me importei com 
isso, porque eu não sou miserável. 
Depois agarraram uns desempre-
gados, mas como tenho meu em-
prego, também não me importei. 
Agora estão me levando, mas já é 
tarde. Como eu não me importei 
com ninguém, ninguém se importa 
comigo”.

6 tendências da saúde digital para o futuro 
(parte 1)

Quais são os fatores que mere-
cem ser tratados como prioritários 
em uma retomada econômica? 
Muito se fala em reformas, mas há 
problemas crônicos enraizados na 
atividade econômica que permane-
cem à espera de uma solução.

A falta de produtividade é um 
deles.  

A produtividade do trabalho no 
Brasil cresceu apenas 0,4% ao ano 
entre 1996 e 2005 e 2% entre 2006 
e 2011, abaixo de vários países 
emergentes. 

Para aumentar a produtividade, 
é necessário elevar a taxa de inova-
ções diretas por parte das empre-
sas, a absorção de tecnologia dos 
países na fronteira e a realocação 

da produção e do emprego para as 
firmas mais eficientes. 

A inovação e a capacidade de 
absorção dependem da concor-
rência no mercado, políticas de in-
centivos, capital humano e práticas 
gerenciais. 

Apesar de suas várias políticas 
de incentivos à inovação, o Brasil 
apresenta baixa produção de pa-
tentes e gastos em P&D, principal-
mente entre o setor privado. Isso 
ocorre porque a maior parte dos 
incentivos acaba sendo absorvida 
por um número pequeno de gran-
des empresas. 

Além disso, o governo brasilei-
ro tem fornecido várias formas de 
proteção e subsídios para essas em-
presas, o que desestimula a concor-
rência e a adoção de práticas geren-

ciais modernas. 
Por fim, e talvez o mais impor-

tante, o país tem carência de capi-
tal humano, pois a qualidade da 
educação básica é muito ruim, e 
o número de graduados nas áreas 
científicas, pequeno.

Esses fatores explicam a falta 
de inovações no Brasil. Para au-
mentar a taxa de inovações e o 
crescimento da produtividade, o 
país precisa estimular a concor-
rência, com redução de tarifas de 
importação e impostos, diminui-
ção da burocracia para abertura 
de novas empresas e fechamento 
daquelas que forem ineficientes. 

Além disso, é necessário me-
lhorar a qualidade da nossa edu-
cação básica, aproximar as univer-
sidades das empresas e coordenar 

nossos esforços de inovação.
Sustentar a qualificação e atu-

alização do engenheiro em altos 
patamares é uma premissa desse 
esforço em prol da renovação. É 
preciso valorizar a educação tec-
nológica continuada e incentivar 
que ela possa ir além, incorpo-
rando preocupações ligadas à ci-
dadania, como o impacto social e 
ambiental das grandes obras, pro-
jetos e intervenções públicas.  

O profissional engenheiro é 
um aliado do desenvolvimento 
tecnológico e, consequentemen-
te, do segmento empresarial, do 
bem-estar social e do crescimento 
do país. 

Engenharia e pesquisa não são 
custos!

A história é pródiga em reu-
nir e mostrar diversos casos ilus-
trativos da situação aqui posta, 
principalmente, episódios em 
que o negacionismo da ciência 
se fez presente. Dentre eles, cito 
a seguir apenas dois. O primeiro 
remonta ao século xVII, quando 
o astrônomo e físico galileu ga-
lilei foi condenado no Tribunal 
da Santa Inquisição, pesando-lhe 
a acusação de defender ideias de 
Nicolau Copérnico, que afirmava 
que o nosso planeta girava em 
torno do sol. Considerado here-
ge, galileu foi obrigado a rejeitar 
ideias heliocêntricas para se exi-
mir de pena capital. Já o segundo 
caso se refere a revolta da vacina 
de 1904 no Brasil, ou, mais remo-

tamente, ao período em que o 
vírus a ser combatido era o causa-
dor da varíola – doença que hoje 
já se encontra erradicada. Naque-
la época, o governo imperial che-
gou a disponibilizar a aplicação 
gratuita da vacina, mas grande 
parte da população a recusou, 
contribuindo para que surtos da 
doença fossem recorrentes.

Não é tarefa simples manter 
uma discussão quando a outra 
pessoa, o interlocutor, não per-
mite a expressão total do pensa-
mento, interrompendo sem dar 
ao menos ouvidos ao que lhe é 
dito, mas, ao contrário, opõe-se 
a tudo, sem ter ou expor funda-
mentos lógicos, até tangenciando 
o cerne da questão posta, agindo 

assim apenas por ouvir dizer ou 
por ouvir falar. Qualquer dis-
curso pode trazer verdades ou 
inverdades. No entanto, caso os 
fundamentos em que se baseiam 
um objeto ou a opinião exposta, 
carreguem provas irrefutáveis ou 
comprováveis, os mesmos tor-
nam-se tenazes colunas que não 
podem ser derrubadas, em que 
pese a terrível força da ignorância 
– ou poder – e sua triste e nefasta 
disseminação.

É certo que a humanidade evo-
luiu e está em constante processo 
de mudança, mas também é certo 
que a evolução poderia ter ocor-
rido de forma mais célere e pa-
cífica, se não houvesse a falta do 
saber, principalmente de conheci-

mento embasado na ciência. Esse 
atraso, hoje em dia como dantes, 
ainda se deve a interesses diver-
sos e até mesmo mal-intenciona-
dos, que são pautados pela busca 
deliberada de conter e reverter 
o movimento evolutivo social de 
elementos que podem interferir 
em contextos políticos, posição 
social ou outras situações. 

A informação útil, baseada em 
fatos e comprovável, assim como 
a inverdade, sem fundamento fáti-
co, amparada apenas em achismos 
e disseminada por pura ignorân-
cia ou até maledicência, transitam 
com a mesma velocidade, notada-
mente utilizando-se dos meios de 
comunicação postos à disposição 
da sociedade moderna.

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENhEIRO, JORNALISTA, ADVOGADO, PROFESSOR DOU-

TOR, PóS-GRADUADO EM CIêNCIA POLÍTICA PELA FUNDAÇÃO 
ESCOLA DE SOCIOLOGIA E POLÍTICA DE SÃO PAULO

MENILDO JESUS DE SOUSA FREITAS
CONTADOR, PROFESSOR DA FACULDADE MILTON CAMPOS, 

MESTRE EM CIêNCIAS CONTáBEIS, MEMBRO DA ACADEMIA 
MINEIRA DE CIêNCIAS CONTáBEIS E PERITO CONTADOR DO 

MINISTÉRIO PúBLICO DA UNIÃO

Precisamos falar sobre produtividade

O eterno embate da luz do saber contra as 
trevas da ignorância (parte 1)

Vereador solicita 
construção de escola 

no santa rafaela

FáBIO TIEPOLO
CEO DA DOCwAy
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Eba... Agora tem punição 
maior para agressão a Troca 

Letra

Ebaaa! Até que enfim, os nos-
sos nobres depufês fizeram uma 
coisa boa e criaram novas medi-
das punitivas para quem agredir 
ou mandar um troca letra, para 
a cidade dos pés juntos... O cri-
me agora é federal e não importa 
qual veículo de comunicação o 
troca letra trabalhe... Mas, isso 
é uma proposta que teve apoio 
decisivo do delegado ex- Federal, 
Prótones, que mostrou firmeza e 
não deu moleza; mostrou que a 
liberdade de imprensa tem que 
prevalecer e que não somos o 
quarto poder... mas a primeira e 
mais corajosa profissão que sem-
pre sai em defesa do povo... nós 
temos a obrigação de informar... 
denunciar e ser protegido; e ago-
ra seremos.

Kit de presente para
quem tu odeia

Vamos fingir que seja o dia da 
sogra... aí tu tens que dar um pre-
sente... ou então, para o cunhado 
mala... ou, para alguém que tu re-
almente não suporta e que pensa 
que é alguém... então os magos 
da malvadezas se reuniram e cria-
ram o kit presente para quem tu 
odeia e despreza, nesse kit vem... 
um boné da Nação Ptlândia ver-
melhinho... uma bandeira do 
MST e duas camisas... uma do Ti-
minho que vai para libertadores e 
um mega pôster do malinha mais 
feio desse mundão sem porteira, 
que é taxado do Sapinho Barbu-
do... dá esse kit para alguém e ele 
vai precisar fazer análise por mui-
tos anos... se não suicidar, né? 
Pois a deprê é garantida...

Tem partido que
só tem lunático

Oh seu menino... o melhor 
sistema de governo, ainda é a de-
mocracia... mas, o pior é que te-
mos que conviver com cada doido 
que joga pedra e come bosta sem 
a menor cerimônia. Só para mos-
trar o seu ponto de vista! Existem 
alguns partidos, com propostas 
que não deveriam sequer serem 
mencionadas e por isso são nani-
cos, ficam a cada dia menores... 
Estou falando do PCB... PSOL e 
PCB... eles propõem o fim da Po-
licia Militar... as ocupações ilegais 
pelo famigerado e ilegal MST, 
seja apoiado com salário mínimo 
de 3.500 merrequinha... são ou 
não são lunáticos e vivem fora da 
realidade? Deviam ser banidos... 
mas, como é democracia, né?

Textinho ou historinha
cretininha, joiadinha

Vamos oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho, com uma 
tremenda dose de bom humor. 
Dois rapazinhos excessivamente 
alegres, com bombachas e tudo, 
estavam proseando e um disse 
que faria uma pergunta. Se o ou-
tro errasse, teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca. O 
que é, o que é? bicho peludo... 
tem quatro patas... só vive em 
cima do telhado... gosta de ratos 
e faz miau? O outro rapidamente 
sapecou- Já sei bobinha... é um 
Jacaré. Ah! Acertou! Outro dia, 
um machão chegou num bar de 
meninos, excessivamente alegres 
e sapecou: Coloque comida! Es-
tou morto de fome e posso co-
mer um boi. Logo um safadinho 
gritou: Muuu...

Nossa House do povo foi a 
pioneira e não a de BH

Eu não consigo entender o 
que se passa no coquinho da as-
sessoria de imprensa da house 
do Povo, lá de Belo horizonte. 
Estão espalhando, para toda Mi-
nas gerais, que eles foram os pri-

meiros a banir de vez, aquela mer-
requinha que é chamada de verba 
indenizatória... Oh mentira pelada! 
Oh coisa feia seu menino... quem 
primeiro acabou com essa verba foi 
nossa Princesinha do Norte e agora 
os nobres Edis, que quiserem per-
correr a cidade terão que fazer isso 
usando os seus caranguinhos... 
cadê os que a house do Povo dava? 
O nobre e combativo, Presidente 
Marcos Nem, entendeu que era 
desnecessário e dispendioso e re-
tirou... isso é bom.

Só vejo o futuro
olhando prá frente?

Snif... Snif... Snif... Oh que coisi-
nha mais biita seu menino... estou 
até emocionado com um nobre 
Edil, atuante e guerreiro que disse, 
que quando ele olha para frente 
só vê o futuro... uai, seu menino... 
mas o futuro é necessariamente 
prá frente, né não? Cotoquinho 
está aqui me questionado se isso 
é correto... Claro que é... o futuro 
é algo que ainda está para aconte-
cer e o que aconteceu é passado; o 
que está acontecendo é presente... 
Quá! Que coisinha mais confusa... 
o certo mesmo, é que o menino 
queria dizer, que não adianta fi-
car olhando para as coisas que já 
passaram... tudo tem que ser feito 
novinho em folha, né não?

Quem nasceu pra pastel, 
jamais chegará a coxinha

hahaha... uma das coisas que 
mais gosto é filosofia de boteco... 
agente vê cada uma, que mais 
parecem duas... um dia desses, 
estava eu proseando com uma 
pessoal notável e sensato, que me 
diziam, que algumas pessoas que, 
um dia não era nadica de nada e 
que ganharam um cargo de chefia 
no Paço, passaram a só fazer caga-
da... tratar mal o povo... e isso é 
vero mesmo, estamos vendo isso 
com frequência... mas ninguém no 
paço diz nadica de nada, é aquela 
história... o liderado é a cara do lí-
der... Essas pessoas que nasceram 
para pasteis, jamais chegarão á co-
xinha... isso dizia esse notável cida-
dão... Mas essa frase é um tiquinho 
dúbia, né não? Mas é engraçada né?

Poliamor ou safadeza expli-
cita

Ah não, seu menino... todo dia 
vem alguém e inventa uma coisa 
para justificar a safadeza... agora a 
palavra da moda é Poliamor. Sabe 
o que isso? É quando uma pessoa 
vive com outra, amando uma ter-
ceira pessoa; ficando com as duas. 
Tudo fica acertado... e aí dizem que 
isso é uma forma indiscriminada 
de amar e quem condena isso são 
os preconceituosos... uma conver-
sa!!! Isso no popular, é pura safa-
deza e estão querendo quebrar os 
laços familiares de verdade... Pois 
uma família que tem pai, mãe e fi-
lhos... a coisa não anda bem!  Ago-
ra tu imaginas ter um trio? Isso é 
safadeza, sim! E tu que pensa igual 
é um pervertido doido sim.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que doce de batata doce... 
eu nesse momento estou picando 
a mula... deitando o cabelo... cain-
do no capinado e capando o gato... 
enfim, eu vou mesmo é ir embora 
e pronto... não adianta ficar tentan-
do me localizar depois de ter feito 
besteira, que não vai me achar. En-
tão acho bom saber se comportar... 
só volto amanhã se Deus quiser... 
e por favor lembre: “Vinde a mim 
todos que estais cansados, fracos 
e sobrecarregados que eu vos ali-
viarei.” Jesus Cristo... para pensar 
mesmo...

Fuso de hoje – Os safados ami-
gos do alheio que vivem garfando 
a merrequinha dos trabalhadores... 
Azeitona quente neles e boas... xô, 
coisa ruim... Fora...

Xonado do dia – O delegado 
xonado e galã nas horas vagas 
Dr. Lindon Batista que é gente da 
melhor qualidade e competência 
sobra... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Bolsonaro quer que postos 
exibam composição de 
preço dos combustíveis

DIVuLgAçãO

ASCOM/ DIVuLgAçãO 

Câmara solicita divulgação de dados 
de trabalho do CCZ

População é contra para soltar 
bandidos na covid-19

Existe uma tendência de que 
o julgamento sobre a suspeição 
do ex-juiz Sergio Moro no STF 
(Supremo Tribunal Federal) não 
devolva ao ex-presidente Lula os 
direitos políticos para disputar 
as eleições 2022 como esperam, 
de acordo integrantes ligados à 
esquerda. A Segunda Turma do 
Supremo pode acatar o pedido da 
defesa do ex-presidente e conside-
re Sérgio Moro parcial, mas a deci-
são deve ter efeitos só no caso do 
tríplex do guarujá. uma vez que 
que suspeição não é instrumento 

de busca por inocência, apenas 
julgamento justo. Tendo em vista 
que o ex-presidente Lula tem uma 
condenação no processo do sítio 
de Atibaia, certamente seguirá 
inelegível até que a corte defina 
o mérito das ações sobre a impar-
cialidade do ex-juiz nestes casos. 
A avaliação entre lideranças da 
esquerda é a de que, sem Lula no 
jogo político, esses partidos que 
estão na oposição ao presidente 
Jair Bolsonaro tendem a não ca-
minhar unidos na corrida de 2022. 

No cenário em que o Supremo 

mantenha a inelegibilidade de 
Lula, será difícil manter o campo 
em torno de único nome. No en-
tanto, integrantes do PT acreditam 
que o ex-presidente seria o único 
capaz de construir uma ampla 
aliança de esquerda para 2022. 
Três nomes são frequentemente 
citados por lideranças de esquer-
da: o do ex-prefeito Fernando 
haddad (PT), do governador do 
Maranhão, Flávio Dino (PCdoB), 
e do candidato derrotado à pre-
feitura de São Paulo, guilherme 
Boulos (PSOL). 

Mas outros nomes, como Ciro 
gomes, entre lideranças de meia 
esquerda, também aparece. A so-
brevida da esquerda, com Lula em 
2022, está nas mãos do Supremo, 
com o reconhecimento da suspei-
ção de Moro ao caso do tríplex, 
em um habeas corpus impetrado 
no STF em novembro de 2018, 
a defesa de Lula pedem que os 
efeitos da decisão do STF sejam 
estendidos a todos os casos que 
estavam sob a condução do ex-juiz 
Sérgio Moro, situação vista por es-
pecialista como quase impossível.

Última

Suspeição de Moro não deve devolver
elegibilidade a Lula

Levantamento nacional realizado 
pelo instituto Paraná Pesquisa para 
o site Diário do Poder mostra que 
85,7% dos brasileiros são absoluta-
mente contrários à liberação de pre-
sos ou afrouxamento de detenção a 
pretexto da pandemia de coronaví-
rus. Apoiam a medida apenas 8,6% 

do total. Não opinaram 5,6%. Mi-
lhares foram soltos sob “temor” de 
contaminação de covid-19, por re-
comendação do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), órgão de controle 
do Poder Judiciário. Mais de cinco 
mil presos foram soltos somente em 
São Paulo, no ano passado. 

As estimativas do total no País 
chegam a 15 mil casos. Campanha 
liberada e Carnaval cancelado ex-
põem a hipocrisia dos políticos; a 
libertação em massa de presos be-
neficiou até bandidos de alta pericu-
losidade, incluindo chefes do crime 
organizado nas prisões. Em São Pau-

lo, chefe do PCC fugiu após ser solto 
alegando “asma”. Só depois desco-
briram que ele nunca havia pedido 
remédios para a doença. O Paraná 
Pesquisas entrevistou 2026 brasilei-
ros em 194 municípios dos 26 esta-
dos e no Distrito Federal, entre os 
dias 8 e 12 de fevereiro.

O presidente Jair Bolsonaro 
anunciou, em sua live semanal nas 
redes sociais, a edição de um decre-
to que obriga postos de gasolina a 
exibirem aos consumidores a com-
posição do preço do combustível, 
com descrição do valor de cada 
imposto cobrado e das margens de 
lucros dos agentes envolvidos, in-
cluindo os distribuidores e os pró-
prios postos.  

“Será via decreto. A gente espera 
que o Parlamento aprove. Não tem 
nada de mais. É um direito de to-
dos vocês saber quanto de imposto 
se paga em qualquer mercadoria. 
A gente vai exigir, via decreto, dos 
postos de gasolina”, disse. Bolsona-
ro não informou quando o decreto 
será publicado.

“Não vou negar informações pra 
vocês. Final de janeiro, tivemos 7 
centavos [de aumento] no preço 
do diesel. Na segunda-feira última, 
mais 13 centavos. E parece que vai 
ter mais reajustes ainda porque o 
preço do petróleo está subindo lá 
fora e o dólar não cai no Brasil”, dis-
se o presidente. Desde 2016, a Pe-
trobras segue uma política de varia-

ção do preço dos combustíveis que 
acompanha a valorização do dólar 
e a cotação do petróleo no merca-
do internacional. Os reajustes são 
realizados de forma periódica nas 
refinarias.

Durante a live, Bolsonaro afir-
mou que deve apresentar projeto 

de lei complementar para regu-
lamentar trecho de uma emenda 
constitucional de 2001 e definir os 
combustíveis e lubrificantes sobre 
os quais o imposto incidirá uma 
única vez. A ideia, já anunciada 
em uma coletiva de imprensa na 
semana passada, é alterar a forma 

de cobrança do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadoria e Serviços 
(ICMS), que é um tributo estadual 
e representa, por exemplo, cerca 
de 14% do preço final do diesel, 
combustível usado no transporte 
de carga por caminhoneiros. (Agên-
cia Brasil)

Durante reunião da Câmara 
Municipal, a vereadora Ceci Prote-
tora apresentou requerimento so-
licitando solução quanto a dispo-
nibilização mensal dos resultados 
do Centro de Controle de Zoono-
ses, referente aos dados de reco-
lhimento, eutanásia, tratamento, 

castrações, vacinação, vermifuga-
ção, devolução de animais para a 
origem do resgate e doações. Su-
geriu que nas informações conte-
nha todos os dados considerados 
essenciais para controle e verifica-
ção como nome dos medicamen-
tos e vacinas, endereço completo 

dos recolhimentos e devoluções. 
A vereadora esteve em reunião 

com a secretária de saúde Dulce 
Pimenta, quando falaram sobre 
as políticas públicas envolvendo 
ações ao combate a leishmaniose. 
“O objetivo do requerimento é aten-
der às solicitações em especial dos 

protetores de animais, que já ocorre 
há anos, sobre a transparência dos 
serviços prestados pelo Centro de 
Controle de Zoonoses. Em 14 de 
março de 2014 foi sancionada a Lei 
Municipal 4.697, que determina a 
publicização desses dados através 
da mídia digital e/ou impressa, po-
rém até o ano de 2020, a população 
ainda não tinha acesso a esses dados 
através destes meios”, explica a ve-
readora. 

uma das causas de recolhimento 
de animais é a leishmaniose, é uma 
doença infecciosa e causada pelo 
protozoário do gênero leishmania. A 
sua transmissão acontece por meio 
da picada do mosquito hematófa-
go, mais conhecido popularmente 
como mosquito-palha. O Norte de 
Minas é uma região tida como en-
dêmica por causa das condições 
climáticas consideradas favoráveis 
para a proliferação do inseto (calor 
intenso e tempo seco na maior parte 
do ano). O tratamento tanto para a 
leishmaniose visceral quanto tegu-
mentar é disponível gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SuS). 
O diagnóstico da doença e o trata-
mento precoce são extremamente 
importantes, pois essa doença apre-
senta alta taxa de mortalidade. (Por 
Fernanda Aquino)
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Zé Reis participa de 
reunião em apoio ao 
Projeto Avançar Norte de 
Minas

Carlos Pimenta espera 
apoio dos senadores para 
barragens no Norte de 
Minas

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis partici-
pou na manhã de ontem (15) da 
reunião em Montes Claros de 
apresentação do projeto “Avançar 
Norte de Minas”, para as principais 
Entidades de Classe do Norte de 
Minas, uma iniciativa da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), que contou com 
o seu apoio. O deputado Zé Reis 
lembrou que recentemente ele o 
presidente José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho, apre-

sentou este projeto ao governador 
Romeu Zema e ao secretário-ad-
junto estadual de Desenvolvimen-
to Econômico, Fernando Passalio 
e aos dirigentes do INDI, IDENE 
e BDMg. O deputado destacou o 
seu apoio ao projeto e na oportu-
nidade sugeriu inserir o Banco do 
Nordeste e outros agentes fomen-
tadores do desenvolvimento.

Em sua fala, o deputado Zé 
Reis citou a importância da união 
da região em torno do desenvolvi-
mento e que a iniciativa terá total 
apoio da Assembleia Legislativa, 

como ocorreu por parte do go-
verno do Estado. O parlamentar 
lembra ainda que apresentou um 
projeto aprovado pela Assembleia 
Legislativa e sancionado pelo go-
vernador Romeu Zema, onde os 
R$ 4,2 bilhões pagos pela empresa 
concessionária poderão ser aplica-
dos na região cortada pela rodovia. 
Ele afirma que esta verba poderá 
assegurar a construção do Anel Ro-
doviário Norte, em Montes Claros 
e vários projetos de infraestrutura 
no Norte de Minas.

O deputado agradeceu ao go-

vernador Romeu Zema e ao presi-
dente do Tribunal de Minas gerais, 
desembargador gilson Lemos, 
pelo acordo histórico firmado 
recentemente e aproveitou para 
enfatizar a atuação do procurador-
geral de Justiça de Minas gerais, 
Jarbas Soares Junior, que defendeu 
os interesses do Norte de Minas 
no acordo celebrado com a Vale, 
de R$ 37,8 bilhões, onde a região 
foi beneficiada com obras, por da-
nos morais e difusos. Ele lembrou 
ainda a participação dos senadores 
mineiros no apoio à causa.

DIVuLgAçãO

O deputado Carlos Pimenta, 
presidente da Comissão de Saúde 
da Assembleia Legislativa espera 
que a posse do senador Rodrigo 
Pacheco como presidente do Se-
nado Federal ajude a viabilizar 
várias obras de interesse do Norte 

de Minas, como da barragem de 
Jequitaí, pois enfatiza que ela, 
além de resolver o problema de 
abastecimento de água em Mon-
tes Claros, ainda regularizará o 
rio São Francisco. Em pronuncia-
mento no plenário da Assembleia 

Legislativa o deputado cumpri-
mentou o presidente da Casa Le-
gislativa, Agostinho Patrus, pela 
iniciativa de fazer uma reunião 
com os três senadores mineiros, 
pois afirma que pela primeira vez 
ocorre um evento desse porte, 

com a presença do presidente do 
Senado Federal.

Na sua concepção, a reunião 
com os três senadores mineiros 
é uma forma de prestigiar a As-
sembleia Legislativa de Minas 
gerais e ainda viabilizar várias 

obras de interesse do Estado, 
como do Metrô de Belo hori-
zonte. Pimenta salienta que os 
metrôs de outras cidades bra-
sileiras estão bem avançados e 
que fez questão de usar o metrô 
de Belo horizonte, quando no-

tou a importância desse sistema 
para a classe trabalhadora. O de-
putado norte-mineiro observou 
ainda que Minas gerais tem de 
defender a negociação da Lei 
Kandir, para ajudar Minas gerais 
a enfrentar a crise financeira.

DIVuLgAçãO

Lira, Pacheco e Guedes se comprometem a 
acelerar a volta do auxílio emergencial

Projeto cria linha de 
crédito para pequenos 
e médios produtores 
rurais

Os presidentes da Câmara dos 
Deputados e do Senado, Arthur Lira 
(PP-AL) e Rodrigo Pacheco (DEM
-Mg), e o ministro da Economia, 
Paulo guedes, reafirmaram na sex-
ta-feira, o compromisso com a con-
tinuidade do pagamento do auxílio 
emergencial. O valor das parcelas e 
o período do pagamento ainda serão 
definidos. Segundo o presidente do 
Senado, o auxílio poderá ter quatro 
parcelas, começando em março.

Depois de reunião na residência 
oficial do presidente da Câmara, eles 
defenderam uma agenda legislativa 
rápida, que garanta o retorno do 
pagamento do auxílio emergencial 
para os mais vulneráveis o mais rapi-
damente possível em razão da crise 
econômica provocada pela pande-
mia. Também participou da reunião 
o ministro-chefe da Secretaria de go-
verno, general Luiz Eduardo Ramos, 
responsável pela articulação política 
do governo.

Além do auxílio emergencial, eles 

querem pautas que ampliem a vaci-
nação da população brasileira e que 
garantam a responsabilidade fiscal, 
como as reformas tributária e admi-
nistrativa, e as propostas de emenda 
à Constituição (PECs) que permitem 
reorganizar os gastos públicos den-
tro do teto de gastos.

Lira afirmou que as duas Casas do 
Legislativo vão tratar os temas com a 
maior rapidez e transparência pos-
síveis. “Vamos cumprir uma agenda 
básica: o Senado com as matérias 
daquela Casa, e a Câmara com a 
reforma administrativa sob sua res-
ponsabilidade. Já há perspectiva de 
um retorno de alguns dispositivos o 
mais rapidamente possível, para ter-
mos tranquilidade para enfrentar a 
vacinação e dar continuidade à pauta 
econômica e à pauta social, que pre-
ocupam o governo e o Congresso. 
Todas elas serão tratadas com rapi-
dez e transparência e com o maior 
esforço para dar garantias aos mais 
vulneráveis” afirmou Lira.

Pacheco afirmou que a priorida-
de do Congresso neste momento 
é a vacinação em massa e o auxilio 
emergencial enquanto durar a pan-
demia, mas ressaltou que o Legislati-
vo precisa fazer a sua parte. Ele citou 
as reformas e as PECs que tramitam 
no Senado como propostas que 
conciliam o interesse público com 
o protocolo da responsabilidade 
fiscal. Rodrigo Pacheco defendeu 
que seja incluído no texto da PEC 
do Pacto Federativo uma cláusula de 
calamidade pública para fazer uma 
flexibilização fiscal necessária para 
a retomada do auxílio emergencial.

“Nossa expectativa é que haja um 
auxílio que seja suficiente para alcan-
çar o maior número de pessoas, mas 
com a responsabilidade fiscal. Nossa 
expectativa é que possamos até o 
mês de junho ter um auxílio. Para 
isso, é fundamental que o Congresso 
faça sua parte”, defendeu Pacheco.

Paulo guedes também defen-
deu um marco fiscal com a inclusão 

O Projeto de Lei 348/21 cria 
uma linha especial de crédito 
para financiar investimentos 
feitos por pequenos e médios 
produtores rurais, com recur-
sos dos fundos constitucionais 
de financiamento e do Orça-
mento federal. O texto tramita 
na Câmara dos Deputados.

A nova linha financiará ini-
ciativas de agricultores enqua-
dradas no Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultu-
ra Familiar (Pronaf ) e no Pro-
grama Nacional de Apoio ao 
Médio Produtor Rural (Pro-
namp).

As condições de financia-

mento são: taxa efetiva de juros 
de 3% ao ano para os benefici-
ários do Pronaf e 4,5% ao ano 
para os do Pronamp; prazo de 
pagamento não inferior a dez 
anos, incluídos dois anos de 
carência; limite de financia-
mento, a cada ano agrícola, 
de R$ 50 mil; e risco assumido 

integralmente pelos fundos 
constitucionais e instituições 
financeiras.

ESTRuTuRAçãO

“As condições propostas 
contribuirão para uma maior 
estruturação dos sistemas pro-

dutivos dos pequenos e mé-
dios produtores rurais”, avalia 
o deputado Zé Silva (Solidarie-
dade-Mg), autor do projeto.

Conforme o texto, os finan-
ciamentos poderão receber 
subvenção econômica na forma 
de equalização de taxa de juros 
(exceto os concedidos pelos 

fundos constitucionais).
Os agricultores terão direito 

a serviços de assistência técni-
ca e extensão rural fornecidos 
por entidades credenciadas 
junto à Agência Nacional de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Anater). (Agência Câ-
mara)

de uma cláusula de calamidade 
pública para garantir o pagamento 
do auxílio emergencial. Segundo 
ele, é importante aprovar essas 

medidas para não comprometer as 
futuras gerações.

“Nosso compromisso é com a 
saúde, a vacinação em massa e o 

auxílio emergencial, com o com-
promisso com a responsabilidade 
fiscal”, disse guedes. (Agência Câ-
mara)

LuIS MACEDO/ CÂMARA DOS DEPuTADOS

MARYANNA OLIVEIRA/ CÂMARA DOS DEPuTADOS

General Ramos (esq.) Lira, Pacheco e Guedes durante 
entrevista

Zé Silva: proposta contribuirá para estruturar sistemas produtivos
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Codanorte e a Prefeitura de 
Itacambira fazem parceria para 
implantação da coleta seletiva

Cimams participa de 
reunião com prefeitos do 
Alto Rio Pardo, em Curral 
de Dentro

Tratamento de dejetos bovinos gera renda e 
sustentabilidade ambiental em Bocaiuva

RegiOnal

GIRLENO ALENCAR

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas (Co-
danorte) e a Prefeitura de Itacam-
bira alinharam uma parceria para 
Implantação da Coleta Seletiva na 
cidade, com a inserção social dos 
envolvidos nessa tarefa, inclusive 
gerando de emprego e renda. O 
prefeito geraldo Moisés de Souza e 
a secretária municipal de Assistên-
cia Social, Flávia Oliveira e demais 
assessores se reuniram com o se-
cretário-executivo do Codanorte, 
Enilson Francisco Santos, quando 
discutiram esse novo projeto, alia-
do também a uma ação na Casa de 
Apoio de Montes Claros, para os 
moradores de Itacambira que fa-
zem tratamento de saúde em Mon-
tes Claros. Além da área ambiental, 
o Codanorte também atua na área 

de assistência social, com uma Casa 
Abrigo na comarca de Januária.

A secretária municipal assistên-
cia social Flavia Oliveira solicitou 
do Consorcio capacitações, por 
meio de cursos e palestras, as ações 
impulsionam a criatividade e per-
mitem o acesso a novas relações de 
mercado e produção, noções de co-
operação, empreendedorismo, pla-
nejamento e gestão de pequenos 
negócios, permitindo a comercia-
lização desse material selecionado, 
com a geração de empregos e ren-
da. A meta é estimular os catadores 
de resíduos a terem mais essa op-
ção de renda.

O secretário-executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco dos 
Santos, acrescenta que o programa 
“Norte de Minas Sem Lixões” foi 
concebido pelo consórcio com três 
etapas principais. A primeira delas 
se encerrou com 15 lixões desativa-

dos na qual o município Itacambira 
faz parte e a segunda será concluí-
da com os 22 previstos a partir do 
investimento da compensação da 
Vale. “Após o encerramento desta 
segunda etapa, a ideia é viabilizar 
a terceira, com o encerramento de 
mais 25 lixões. Nesse caso como 
são municípios distantes mais de 
300 quilômetros de Montes Cla-
ros, além da construção de quatro 
uTCs, também será necessário im-
plantar quatro aterros sanitários de 
pequeno porte”, revela.

O secretário-executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco dos Santos 
mostrou ao prefeito geraldo Moises 
que o presidente Eduardo Rabelo, 
prefeito de Francisco Dumont es-
tabeleceu como meta a ampliação 
da quantidade de municípios que 
serão atendidos no Programa Nor-
te de Minas Sem Lixões e por isso, 
procurou tanto o governo Federal 
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O Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams) 
participou na sexta-feira (12), 
no município de Curral de 
Dentro, do 1º Encontro do 

Comitê de Políticas Públicas 
Macrorregionais do Alto Rio 
pardo e Vale do Jequitinhonha. 
Representando o Cimams, o 
assessor jurídico Danilo Olivei-
ra fez uma apresentação sobre 

Em vez de poluir o solo e os 
cursos d´água, os dejetos de 
bovinos estão garantindo mais 
renda para pecuaristas de leite. 
É o caso do pequeno produtor 
rural Dilson geraldo da Silva, de 
Bocaiuva, no Norte de Minas ge-
rais. Com orientação técnica da 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado (Ema-
ter-Mg), ele instalou na proprie-
dade uma esterqueira, espécie de 
tanque para onde são destinadas 
as fezes e outros resíduos resul-
tantes da lavagem da sala de or-
denha. Esse material passa por 
um período de estabilização, de 
cerca de 90 dias. É quando os 
micro-organismos transformam o 
composto em um poderoso bio-
fertilizante, que pode ser usado 
na adubação de pastagens e la-
vouras.

Além de evitar danos ambien-
tais, e até multas, o agricultor 
familiar conseguiu aumentar a 
renda da família, pois passou a 
receber uma quantia extra de um 
grande laticínio da região, que 
tem um programa de estímulo 
à produção sustentável de leite. 
E ainda tem a economia, pois 
deixou de comprar fertilizantes 
químicos para as pastagens e o 
plantio de milho. O projeto foi 
um dos contemplados de 2020 
no Prêmio hugo Werneck de Sus-
tentabilidade & Amor à Natureza, 
considerado um dos mais impor-
tantes da ecologia no Brasil.

Projeto de produção de biofertilizante foi um dos contemplados com o Prêmio Hugo Werneck
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com pedido de recursos para criar 
mais usinas de Triagem e Compos-
tagem como no transbordo do lixo, 
das cidades onde é feita a coleta até a 

base de tratamento. Por isso, sairá de 
15 para 37 municípios atendidos. O 
prefeito geraldo Moises agradeceu 
ao Codanorte pela parceria e sugeriu 

que a entidade desse ajuda no fun-
cionamento da Casa de Apoio criada 
em Montes Claros para receber os 
pacientes de doenças crônicas.

o Consórcio, mostrando as di-
versas atividades e os serviços 
que se encontram à disposição 
dos municípios e que podem 
ajudar em suas administrações 
nos variados setores, sendo 
que 25 estão vigentes e aptos 
para que possam ser contrata-
dos, e mais 34 que estão pre-
vistos para serem licitados ain-
da este ano.

Fez um destaque sobre uma 
importante parceria do Ci-
mams com o Ministério Público 
através do Conselho Municipal 
de Defesa do Consumidor de 
Montes Claros sobre o Proje-
to de Regionalização dos Pro-

cons no Norte de Minas e dos 
Serviços de Inspeções Sanitá-
rias Regionais, que tem como 
objetivo ampliar o acesso dos 
cidadãos norte-mineiros ao 
Procon, através da estrutura-
ção de unidades regionais com 
capacidade de atendimento e 
capilaridade territorial em sua 
área de abrangência, com ges-
tão consorciada entre os muni-
cípios, por meio do Consórcio.

Lembrou que uma das me-
tas da nova diretoria, além de 
acompanhar de perto o dia-a-
dia dos municípios consorcia-
dos, é receber as demandas, é 
de construir nos próximos dois 

anos, a construção do Centro 
de Convenções do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinho-
nha. Para melhor informar aos 
prefeitos presentes, durante o 
evento foi entregue a cada um, 
a revista/cartilha do Cimams e o 
serviços já em curso e à dispo-
sição dos prefeitos, assim como 
os que serão licitados nos pró-
ximos meses.  

O evento teve como objetivo 
chamar a atenção do governa-
dor Romeu Zema e formalizar 
uma agenda positiva dentro da 
proposta de divisão dos recur-
sos da Vale do Rio Doce para 
atender as regiões, incluindo 

o Projeto de Pavimentação das 
Estradas dos Três Vales – Alto 
Rio Pardo, Vale do Jequitinho-
nha e Serra geral e a Barra-
gem de Berizal. Participaram o 
Cimams, Comar, Amams, e os 
municípios de: Curral de Den-
tro, Novorizonte, Padre Carva-
lho, Taiobeiras, Indaiabira, Sa-
linas, Divisa Alegre, Rio Pardo 
de Minas, Rubelita, Santa Cruz 
de Salinas, Montezuma, Santo 
Antônio do Retiro, Ninheira, 
Vargem grande do Rio Pardo, 
Cachoeira Pajeú, São João do 
Paraíso, Berizal, Fruta de Leite 
e Pedra Azul.  (ARTUR JUNIOR 
– Assessor de imprensa)

“É uma satisfação da equipe 
da Emater-Mg de Bocaiuva re-
cebermos esse prêmio reconhe-
cido pela sociedade”, comemo-
rou Iran Ferreira Leite Junior, 
extensionista agropecuário da 
empresa no município.

De acordo com Iran, o bio-
fertilizante obtido a partir dos 
dejetos da esterqueira pode ser 
usado em qualquer cultura. A 
única restrição é o uso nas hor-
taliças. O recomendado é que, 
após a aplicação, seja obede-
cida uma carência de cerca de 
30 dias antes da colheita, para 
evitar resíduos nos alimentos 
que vão para a casa dos consu-
midores.

O técnico da Emater de Mi-

nas lembra outro cuidado a ser 
observado pelos produtores. “A 
recomendação da aplicação dos 
biofertilizantes deve ser feita 
por um especialista, de acordo 
com a análise de solo. O cálculo 
é feito para uma aplicação anu-
al, a partir das necessidades do 
solo. O uso do biofertilizante 
deve seguir as orientações do 
técnico, para que não haja ex-
cesso de nutrientes em uma de-
terminada área”.

CERTIFICAçãO

O projeto começou a partir 
da necessidade do agricultor 
familiar Dilson de adequar sua 
propriedade, principalmente 

na produção leiteira. Ele ha-
via negociado os ajustes com 
o principal laticínio da região, 
para ser enquadrado em um 
programa de certificação deno-
minado BPF (Boas Práticas na 
Fazenda) Nature. A certificação 
exige que o produtor cumpra 
alguns requisitos: Destino ade-
quado dos dejetos, bem-estar 
animal, não usar ocitocinas e 
outros hormônios nos animais, 
além de controle do uso da 
água. Para cumprir as exigên-
cias, um dos pontos críticos era 
dar um destino adequado aos 
resíduos líquidos da sala de or-
denha. Em visita à propriedade, 
a equipe local da Emater-Mg 
em Bocaiuva constatou que 

toda a água usada na lavagem 
da sala de ordenha era descar-
tada no quintal por um longo 
período, causando um impacto 
ambiental negativo e poluindo 
um córrego próximo.

A proposta de construção 
da esterqueira para receber os 
resíduos, e posterior utilização 
do material como fertilizante, 
foi feita pela engenheira am-
biental Jane Terezinha Leal e 
pelo engenheiro agrônomo 
Márcio Stoduto de Mello, am-
bos do Departamento Técnico 
da Emater-Mg, após consulta 
do extensionista Iran sobre 
o assunto. Além de resolver o 
problema ambiental, o produ-
tor poderia reduzir seu custo 

de produção, com a troca da adu-
bação nitrogenada pelo biofertili-
zante, na cultura de milho e na 
pastagem.

uNIDADE DEMONSTRATIVA

A partir do sucesso da expe-
riência, a propriedade de Dilson 
geraldo passou a funcionar como 
uma unidade demonstrativa do uso 
da esterqueira para a produção de 
biofertilizante e já recebeu mais de 
50 pessoas interessadas em adotar 
o sistema. A prefeitura municipal 
de Bocaiúva é uma das parceiras da 
Emater-Mg na iniciativa, pois cedeu 
uma retroescavadeira para a obra 
de implantação da esterqueira. E 
o laticínio que compra o leite dos 
produtores da região adiantou os 
recursos necessários para a aquisi-
ção da geomembrana, um material 
usado no revestimento do tanque 
que recebe os dejetos bovinos.

O extensionista da Emater-Mg 
ressalta que, mesmo com investi-
mentos próprios, o projeto vale 
a pena. Iran Ferreira afirma que, 
com o pagamento extra de R$ 
0,07 por litro de leite já repre-
senta em um ano cerca de R$ 8 
mil a mais na renda do produtor. 
“E isso sem contar os ganhos am-
bientais e sociais de se ter uma 
propriedade ambientalmente 
equilibrada”, finaliza Iran. (MI-
RIAM FERNANDES - Ascom/ Ema-
ter-MG)



Montes Claros, terça-feira 16.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 educaçãO

Especialista destaca pontos a ser 
observados na prevenção da Covid-19

Professora alerta que retorno 
das aulas depende de controle da 
pandemia

Em 2020, dados da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
Covid (Pnad Covid-19), divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de geogra-
fia e Estatística (IBgE), apontaram 
que 8,7 milhões de crianças, adoles-
centes e jovens do país não tiveram 
qualquer acesso a atividades de en-
sino remota. A pesquisa teve como 
análise o mês de julho, quando a 
pandemia se aproximava do seu 
quinto mês. Até essa segunda sema-

na de fevereiro, o Brasil infelizmen-
te segue com altas taxas de novos 
casos registrados e média móvel de 
mortes. O total de óbitos ultrapassa 
236 mil. Exatamente por conta deste 
cenário ainda de instabilidade que 
a professora Sande Almeida pontua 
que as decisões devem ser amplas, 
justas e com equidade quando o as-
sunto é o retorno das aulas.

“Os principais pontos a serem 
levantados referem-se às condições 

de segurança dentro das escolas e 
ao grande movimento que o retor-
no presencial causa nas cidades, 
como aumento do uso do trans-
porte público, comércio e espaços 
públicos. Entendo que o que deve 
ser imediato são as melhorias nas 
escolas e mais investimentos na 
educação para que, em condições 
de reabertura, estejamos bem pre-
parados para dar o suporte neces-
sário aos alunos que ficaram preju-

dicados com o fechamento. Como 
a educação é um direito universal, 
não podemos criar ainda mais desi-
gualdades”, comenta.

Entre os principais pontos para 
o retorno das aulas neste momento 
está a preocupação, especialmente 
dos pais, de recuperar o “tempo 
perdido”. Porém, essa urgência 
deve ser equilibrada, surtindo ga-
nhos com planejamento que res-
peite o combate à pandemia. “Se 

pensarmos que a educação é um 
conjunto de aprendizagens múlti-
plas, é possível sim recuperarmos o 
que foi perdido em termo de conte-
údos e ainda promover a interação 
com os conhecimentos adquiridos 
pelos estudantes em seus contextos 
sociais”, afirma Sande Almeida.

Para a educadora é preciso 
entender, de uma vez por todas, 
que educação é célula viva, se faz 
a todo tempo e em todo lugar. “A 

escola, na verdade, tem o papel de 
orientar, organizar estas vivências 
de forma que os alunos aprendam 
aplicá-las ao longo da sua trajetória. 
Será preciso romper com padrões, 
sistemas engessados e apostar em 
soluções mais abrangentes que fo-
quem na visão de mundo e na ação 
protagonista do estudante. Creio 
que juntos, com muita vontade de 
recomeçar, conseguiremos”, finali-
za Sande. (GA)

GIRLENO ALENCAR

A professora Sande Almeida, es-
pecialista em educação e docente 
do ensino estadual em Montes Cla-
ros, alerta que o retorno das aulas 
presenciais precisa ser mais bem 
discutida, principalmente para o 
maior controle da doença. “A volta 
às aulas e o impacto da pandemia 
da Covid-19 na educação ainda é 
um debate extenso. Após um ano 
de restrições, necessárias para con-
ter a disseminação do novo coro-
navírus, muitas cidades iniciaram 
protocolos que permitem o retor-
no do funcionamento das escolas, 
para o início de mais um ano esco-
lar. Mas qual a melhor opção: ensi-
no presencial, remoto ou híbrido? 
O que precisa ser debatido?”. Ela 
entende que é preciso ampliar as 

discussões de projetos e políticas 
pedagógicas para integrar modelos 
de ensino e práticas educacionais.

“É preciso entendermos que a 
educação não será mais a mesma. 
O cenário aponta que a tecnologia 
e a inovação das práticas peda-
gógicas estão batendo em nossa 
porta. Esperamos o retorno para a 
escola, que é um dos espaços de-
mocráticos mais importantes para 
a formação humana, alinhado a um 
projeto de ensino híbrido, que se 
fará presente nas escolas com ou 
sem pandemia”, afirma. Segundo 
a especialista, “tudo dependerá 
de um bom projeto e de investi-
mentos em novas tecnologias para 
que o novo escolar seja eficiente. 
Infelizmente, a rápida necessidade 
de se adaptar em 2020 escancarou 
desigualdades”, destaca.

É urgente estudar maneiras de 
desenvolver meios para que mais 
jovens tenham acesso ao ensino 
proposto. A rápida transferência 
do ensino presencial para o vir-
tual, sem as estruturas adequadas 
ou prévio treinamento, escan-
carou as desigualdades sociais e 
educacionais entre ensino público 
e privado e os principais impactos 
foram sentidos pelos alunos de 
baixa renda. A curto e médio pra-
zo, estes impactos serão: evasão 
escolar; déficit de aprendizagem 
causado principalmente pela fal-
ta de acesso; maior envolvimen-
to das crianças e jovens com os 
problemas familiares; aumento de 
problemas relacionados à saúde 
mental, como ansiedade e depres-
são, e falta de apoio aos alunos 
especiais”.

DIVuLgAçãO
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Amams recebe apoio das 
entidades para o Projeto Avançar 
Norte de Minas
GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
recebeu o apoio das principais 
entidades de classes do Norte de 
Minas para o Projeto de Desenvol-
vimento Regional “Avançar Norte 
de Minas”, que pretende gerar 50 
mil empregos em dois anos e au-
mentar, em média, 10% o Produto 
Interno Bruto. A reunião com as 
entidades de classes foi realizada 
na manhã de ontem (15), na sede 
da Amams e com isso, as entidades 
passam a ser parceiras, fazendo par-
te do Conselho gestor e do Comitê 
Executivo. O presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, enfatiza a impor-
tância desse apoio, pois a iniciativa 
deixa de ser somente da entidade e 
passa a ser de toda região. No mês 
de março será feito o lançamento 
oficial do Avançar Norte de Minas, 
com a presença do governador Ro-
meu Zema.

Na abertura dos trabalhos o 
presidente José Nilson Bispo de Sá 
explicou que depois de sua eleição, 
tomou a iniciativa da criação da Su-
perintendência de Desenvolvimen-
to Regional, com a participação de 
Walter Moreira Abreu e ítalo Men-
des, que formataram o projeto. De-
pois foi apresentado ao governador 
Romeu Zema e ao secretário-ad-
junto estadual de Desenvolvimen-
to Econômico, Fernando Passalio 
e dirigentes do IDENE, INDI e 
BDMg. Ele salientou que esse pro-
jeto somente será viabilizado com a 
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união de todas as entidades, pois a 
Amams trará o respaldo da classe 
política à iniciativa, com a força dos 
prefeitos, vereadores, deputados, 
senadores e até do governador. Ci-
tou como exemplo o projeto da Sul 
Americana Metais, que de imediato 
gerará 6.200 empregos e se manti-
ver 20% do minério da região, que 
já é o maior produtor de carvão de 
Minas gerais, poderá atrair de duas 
a três siderúrgicas.

O secretário-adjunto estadual 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, em mensagem 

de vídeo, acredita que essa iniciati-
va é a redenção do Norte de Minas 
e anunciou que em pouco tempo 
a equipe técnica do Estado estará 
na região para a elaboração final 
do projeto. O superintendente de 
Desenvolvimento Econômico da 
Amams, Walter Moreira Abreu ex-
plicou que o projeto Avançar Norte 
de Minas não passará por cima de 
nenhum projeto já criado por outra 
entidade e alertou que a união será 
fundamental para o Norte de Minas 
conseguir os poucos recursos exis-
tentes. Salientou especificamente a 

importância de um projeto de con-
vivência com a seca, pois a região 
tem 716 mil pessoas vivendo em 
situação de miserável, com menos 
de meio salário mínimo. Porém, se 
queixa que vários órgãos têm inú-
meros projetos, mas não trocam 
informações.

O deputado Zé Reis salientou a 
importância da união do Norte de 
Minas e que a Bancada do Norte 
de Minas apoiará o projeto, junto 
com todas as entidades e lembrou 
que no auditório da Amams surgiu 
uma iniciativa que permitiu a re-

gião cortada pela BR-135 receber 
R$ 4,2 bilhões dos recursos da con-
cessão da rodovia. Ele acredita que 
nele poderá ser incluída a cons-
trução do Anel Rodoviário Norte, 
em Montes Claros e várias outras 
obras rodoviárias. Anunciou que 
está elaborando um projeto de 
Refinanciamento das Dividas Esta-
duais, desde a mais simples, como 
o IPVA até a mais complexa e pediu 
a ajuda das entidades do Norte de 
Minas para apresentarem as suas 
propostas.

O coordenador técnico do pro-

jeto, ítalo Mendes, apresentou os 
dados técnicos, pois a proposta é 
de colocar um técnico a disposi-
ção de cada município que aderir 
à iniciativa, onde será elaborado 
um diagnostico e a partir daí, ela-
boradas propostas de ações para 
gerar empregos e renda. Ele lem-
brou que todas as entidades de 
classes participarão do Conselho 
gestor, do Comitê Executivo e 
das comissões temáticas, formada 
por especialistas. A previsão é que 
a partir de março as ações sejam 
implementadas. O vice-prefeito de 
Montes Claros, guilherme guima-
rães, observou a importância dessa 
medida, quando Minas gerais re-
ceberá R$ 37 bilhões da negocia-
ção com a Vale e sugeriu que fosse 
criado o Fundo de Investimentos 
do Norte de Minas, pois existem 
projetos como Berizal, Jequitaí e 
Jaiba que precisam ser incremen-
tados.

A diretora de Desenvolvimen-
to Regional da Agência de Desen-
volvimento do Norte de Minas, 
Patrícia guimarães salientou a 
importância da iniciativa. O presi-
dente da Associação Comercial e 
Industrial, Leonardo Vasconcelos 
anunciou a adesão das entidades. 
O prefeito Reginaldo Antonio da 
Silva, de Jaíba e presidente do 
Consórcio Intermunicipal da Ser-
ra geral reforçou a necessidade 
de união da região para atrair 
mais investimentos e recursos. 
Além dos representantes de clas-
ses, participaram da reunião na 
Amams os deputados Arlen San-
tiago e Zé Reis.
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Operação Carnaval 
pela Vida flagra festa 
clandestina em dois 
sítios de Montes Claros

Casal com mandado de prisão e tornozeleira 
eletrônica é preso após furto de bicicleta

PM recupera R$ 38 mil e apreende 
duas armas após assalto a posto 
de combustíveis em Buritizeiro

GIRLENO ALENCAR

Dois sítios localizados na co-
munidade rural de Cabeceiras, em 
Montes Claros, que realizavam fes-
ta clandestina no domingo de Car-
naval foram flagrados pela Força 
Tarefa formada pela Polícia Militar 
e guarda Municipal, depois que vi-
zinhos denunciaram a situação. As 
duas festas descumpriam os decre-
tos municipais, por promover aglo-
merações, uso de mascaras e ainda 
álcool gel. Os responsáveis pelos 
eventos foram conduzidos até a 
209ª Companhia da Policia Militar 
para lavratura do Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência, acusados 
de crime contra saúde pública e 
autuados em 200 unidades Muni-
cipais de Referencia (uREFs), no 
valor de R$ 9.160,00 cada. O secre-
tário municipal de Defesa Social, 
Anderson Vasconcelos explica que 
todo o efetivo da PMMg, Bombei-

ros e guarda Municipal continua 
empenhados e fiscalizando as de-
núncias na operação Carnaval pela 
Vida.

Desde sexta-feira a noite que 
a Operação “Carnaval pela Vida” 
tem flagrado festas clandestinas.  
Duas festas de carnaval que seriam 
realizadas no sábado à noite fo-
ram suspensas pelos organizado-
res, depois de visitados pela Força 
Tarefa formada pela guarda Muni-
cipal, Policia Militar e Bombeiros 
Militares. Foi um salão de eventos 
no bairro São José e um barzinho 
no Jardim São Luiz. Na avenida 
Deputado Esteves Rodrigues fo-
ram dispersadas aglomerações de 
pessoas que tinham pretensão de 
promover um rolezinho no local. 
Desde as 19 horas que a Força Ta-
refa entrou em ação, inicialmente 
com uma blitze de transito bem 
no eixo dos barzinhos e depois 
com o dispersamento das aglome-

rações. Os bares e restaurantes do 
local foram alertados sobre o cum-
primento do horário e das regras 
sanitárias.

Na madrugada de sábado, após 
denúncias anônimas, a Policia Mi-
litar e a guarda Municipal com-
pareceram a um bar na região do 
Planalto onde se constatou que o 
responsável estava em desacordo 
com os decretos municipais. O 
proprietário foi conduzido à Dele-
gacia de Plantão por crime contra 
a saúde pública, multado em 200 
unidades de Referencia no valor 
de R$ 9.160,00. Será solicitado 
o fechamento cautelar do local 
por 10 dias. No sábado à noite a 
operação ocorreu em festa de ca-
samento no em casa de eventos 
do bairro Melo, onde os noivos 
adequaram a quantidade de fre-
quentadores a 30% da capacidade 
e cumpriram as regras sanitárias. 
O evento foi permitido a continui-

dade.
Na madrugada de domingo, 

após denúncias de vizinhos a 
guarda Municipal compareceu a 
uma adega na avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, por volta das 
1h30 da manha onde se consta-
tou as irregularidades alusivas aos 
decretos municipais.  O responsá-
vel foi multado em 50 uREFS (R$ 
2.425,00) e orientado a encerrar 
suas atividades.  Novamente de-
nunciado por vizinhos incomoda-
dos com o barulho, a guarda Mu-
nicipal retornou ao local por volta 
das 4 horas da manhã e o respon-
sável foi multado desta vez em 100 
uREFS, no valor de R$4.850,00 
por permanecer desobedecendo 
aos decretos municipais. Em caso 
de reincidência a multa será de 
200 uREFS, fechamento cautelar 
por 10 dias e condução a Delega-
cia de Plantão por crime contra a 
saúde pública. (GA)

DIVULGAÇAO 

CIRCUITO DE SEGURANÇA

uma mulher, de 46 anos, foi 
presa após o furto de uma bicicleta 
no centro de Taiobeiras nesta se-
gunda-feira (15). Segundo a Polícia 
Militar, ela estava com um mandado 
de prisão em aberto, expedido pela 
Justiça de goiás, pelo mesmo crime. 
A bicicleta foi recuperada na casa de 
um homem que usava tornozeleira 
eletrônica. Veja vídeo abaixo

Segundo os militares, a vítima 
deixou a bicicleta na porta de uma 
lotérica. Ao verificarmos as câmeras 
de segurança, conseguimos ver o 
momento exato em que a autora, 
que também estava na lotérica, sai 
com a bicicleta.

Em seguida, os policiais viram 
pelas imagens de segurança que a 
mulher havia pagado uma conta em 
um dos caixas. Por meio do boleto, 
identificaram a suspeita e fizeram 
pesquisas até chegarem ao endereço 
da residência dela.

Pelo circuito é possível ver a víti-
ma deixando a bicicleta estacionada 
na porta da lotérica. Pouco tempo 
depois, a mulher pega a bicicleta 
e sai do local. A PM informou que 
tudo aconteceu em questão de pou-
cos minutos.

“Quando colocamos o nome 
dela no sistema, verificamos que 
estava com um mandado de pri-

são em aberto pelo mesmo cri-
me, cometido em goiás”, disse 
a soldado Ana Paula Cardoso. A 
ordem judicial foi expedida em 
2018.

Os policiais conseguiram 
abordar a mulher em casa, no 
bairro Milton Júnior. A bicicleta 
foi encontrada em outra residên-
cia próxima. De acordo com a 
PM, o dono do imóvel cumpria 
prisão domiciliar e usava uma 
tornozeleira eletrônica.

A mulher foi presa em flagran-
te por furto e o homem foi deti-
do por receptação. Eles foram le-
vados para a delegacia da cidade.

uma mulher, de 46 anos, foi 
presa após o furto de uma bi-
cicleta no centro de Taiobeiras 
nesta segunda-feira (15). Segun-
do a Polícia Militar, ela estava 
com um mandado de prisão em 
aberto, expedido pela Justiça 
de goiás, pelo mesmo crime. A 
bicicleta foi recuperada na casa 
de um homem que usava tor-
nozeleira eletrônica. Veja vídeo 
abaixo

Segundo os militares, a víti-
ma deixou a bicicleta na porta 

de uma lotérica. Ao verificarmos 
as câmeras de segurança, conse-
guimos ver o momento exato em 
que a autora, que também estava 
na lotérica, sai com a bicicleta.

Em seguida, os policiais vi-
ram pelas imagens de segurança 
que a mulher havia pagado uma 
conta em um dos caixas. Por 
meio do boleto, identificaram a 
suspeita e fizeram pesquisas até 
chegarem ao endereço da resi-
dência dela.

Pelo circuito é possível ver a 

vítima deixando a bicicleta es-
tacionada na porta da lotérica. 
Pouco tempo depois, a mulher 
pega a bicicleta e sai do local. 
A PM informou que tudo acon-
teceu em questão de poucos 
minutos.

“Quando colocamos o nome 
dela no sistema, verificamos que 
estava com um mandado de pri-
são em aberto pelo mesmo cri-
me, cometido em goiás”, disse 
a soldado Ana Paula Cardoso. A 
ordem judicial foi expedida em 

2018.
Os policiais conseguiram 

abordar a mulher em casa, no 
bairro Milton Júnior. A bicicleta 
foi encontrada em outra resi-
dência próxima. De acordo com 
a PM, o dono do imóvel cumpria 
prisão domiciliar e usava uma 
tornozeleira eletrônica.

A mulher foi presa em fla-
grante por furto e o homem foi 
detido por receptação. Eles fo-
ram levados para a delegacia da 
cidade.

Circuito mostra vitima chegando na primeira foto e mulher saindo com a 
bicicleta na segunda imagem

Dinheiro e armas apreendidas pela PM em Buritizeiro
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ANTT libera 
construção de nova 
ponte no bairro JK

Divina Providência capta 
R$ 108 mil do Fundo da 
Infância e Adolescente

GIRLENO ALENCAR

A Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres liberou, com quatro 
anos de atraso, a autorização para 
a construção da nova ponte com 
capacidade de receber dois veícu-
los simultaneamente e que interliga 
os bairros JK e Floresta. Desde o 
ano de 2016 que a Prefeitura lutava 
para fazer a obra, mas esbarrou nas 
dificuldades de negociação inicial-
mente com a VLI, empresa contro-
ladora da Ferrovia Centro-Atlântica, 
depois com o Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura Terrestre e por 

fim com a ANTT. A obra foi libera-
da, com o projeto elaborado pela 
Prefeitura implicando que a atual 
ponte, com capacidade de receber 
apenas um veículo, será totalmen-
te retirada e no local colocada uma 
ponte duplicada.

A licitação da obra foi publicada 
no Diário Oficial, com as propostas 
devendo ser encaminhadas até o 
dia 26 de fevereiro. O preço de re-
ferência é de R$ 1.165.705,58 e esta 
obra resolverá o sério problema ge-
rado principalmente no horário de 
pico, quando se forma um grande 
congestionamento. A ponte atual 

foi construída por iniciativa do en-
tão empresário Ruy Lage, da então 
Metalúrgica Norte de Minas, como 
forma de permitir que os filhos dos 
metalúrgicos pudessem assistir as 
aulas na então escola municipal. O 
projeto inicial seria construir uma 
ponte ao lado da atual, para permi-
tir a mão dupla. Porém, isso impli-
caria em impedir o fluxo das loco-
motivas e vagões ferroviários. Pelo 
novo modelo, as paralisações serão 
apenas quando tiver de instalar as 
vigas, com três horas no máximo.

A Prefeitura de Montes Claros 
esclarece que a execução das obras 

de construção de ponte sobre a Li-
nha Férrea na Avenida Minas gerais 
nos bairros Floresta e JK, no muni-
cípio de Montes Claros está dentro 
da política de promoção e melho-
ramento da mobilidade urbana 
através de aumento da capacidade 
de tráfego com a adequação e qua-
lificação das vias para integrá-las 
ao sistema viário com efetividade 
e assim melhorando significativa-
mente a segurança, a comodidade 
e a fluidez do trânsito e tráfego de 
pedestres, automóveis e veículos 
de carga, transportes coletivos e de 
serviços naquela região.

A Associação de Resgate da 
Dignidade humana Providên-
cia Divina, conhecida como 

“Divina Providência”, captou 
R$ 108.087,80 do Fundo Muni-
cipal da Infância e Adolescente 

D
IVuLgAçãO

COMÉRCIO E INDÚSTRIA CARIBÉ S/A - CNPJ. 21.456.942/0001-59 - Januária/MG. 
AVISO

Acham-se à disposição dos Srs. Acionistas na Sede Social os documentos a que se referem o Art.133 da Lei 
6.404 de 15/12/1976.

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os Srs. Acionistas de acordo com o Art.124 da Lei 6.404 de 15/12/1976, para se reunirem em 
Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada em 22/03/2021, na Sede Social às dezenove horas, para deliberarem 
o seguinte: A)Tomar contas da Diretoria, examinar e votar as demonstrações financeiras do exercício findo 
em 31 de dezembro de 2020. B) Destinação do resultado líquido do exercício a disposição da Assembléia. C) 
Eleição dos membros da Diretoria. D) Outros assuntos de interesse da Sociedade. 

Januária, MG, 15 de fevereiro de 2021. 
Luiz Henrique Itabaiana Caribé 

Diretor Gerente.

COMÉRCIO E INDÚSTRIA CARIBÉ S/A - CNPJ 21.456.942/0001-59 NIRE 3130003480-1 DE 03-03-1947
RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores acionistas: nos termos legais e estatutários, submetemos-lhes as 
demonstrações financeiras, relativas ao exercício findo em 31 de dezembro de 
2020 realizadas de acordo com a legislação em vigor.

BALANÇO 2020
ATIVO                2020               2019
CIRCULANTE - Disponível
  Caixa .....................................................    52.620,28    84.519,49 
   Bancos e Equivalentes de Caixa ..........   5.167.464,91    4.903.857,29 
Total ........................................................    5.220.085,19    4.988.376,78 
 Estoques ................................................   2.384.366,79    2.487.427,67 
Total ........................................................    2.384.366,79    2.487.427,67 
Clientes
  Duplicatas a Receber e Cartões .............    649.584,08    1.156.049,45 
  Outros Valores a Receber ......................        353.555,15        345.129,41 
Total ........................................................    1.003.139,23    1.501.178,86 
 Adiantamentos
  Adiantamentos  ......................................         12.156,56        41.636,84 
Total ........................................................    12.156,56    41.636,84 
Despesas Antecipadas a Recuperar .....    
  Impostos a Recuperar ............................          51.695,38          52.270,14 
Total ........................................................    51.695,38    52.270,14 
Total do Ativo Circulante .....................   8.671.443,15    9.070.890,29 
 Ativo Não Circulante
  Prédios e Terrenos .................................    1.309.523,40    1.309.523,40 
  Reforma Administrativo ........................    303.526,33    303.526,33 
   Maquinários .........................................   1.257.451,10    1.257.451,10 
  Veículos .................................................    480.430,33    684.830,33 
  Móveis e Utensílios ...............................    872.455,07    872.455,07 
  Sistemas e Equip. Informática ..............    152.738,43    149.239,55 
  Prédios e Terrenos IPC ..........................    23.638,08    23.638,08 
  Maquinários IPC ...................................   3.252,69    3.252,69
  Móveis Utensílios IPC ..........................   8.657,98    8.657,98 
  Veículos IPC ..........................................    1.989,46    1.989,46 
  Depreciações Acumuladas ....................    (94.633,36 )  (78.368,86 )
  Depreciações Acumuladas ....................   (2.506.616,83 )  (2.422.497,72 )
  Depreciações Acumuladas IPC .............         (37.538,21 )     (37.538,21 )
Total ........................................................   1.774.874,47    2.076.159,20 
Total do Ativo ........................................    10.446.317,62    11.147.049,49 

PASSIVO               2020               2019
CIRCULANTE
 Fornecedores...............................................       655.609,95       631.413,84 
Obrigações Sociais a Recolher ....................         81.272,37        163.970,14 
 Impostos a Recolher ...................................      171.454,08        116.763,19 
 Salários a Pagar 12/2020............................        102.840,65        171.123,54 
Provisões Trabalhistas ................................      182.974,57        266.499,08 
  Provisão Imposto de Renda 
  Provisão Contribuição Social
  Total do Passivo Circulante ......................    1.194.151,62    1.349.769,79 
Passivo Não Circulante
  Correntistas Credores ..................................    1.021.811,34       821.811,34 
Total do Passivo Não Circulante ................    1.021.811,34    821.811,34 
Patrimônio Líquido
 Capital Social
  Integralizado ...............................................    5.922.720,00    5.922.720,00 
  Realizado .....................................................    5.922.720,00    5.922.720,00 
Reservas de Lucros
  Reserva Legal art.193 .................................       271.211,27        271.211,27 
    271.211,27    271.211,27 
Reservas Lucros Acumulados
  Reservas para Investimentos .......................   1.583.137,93    2.079.880,40 
  Reservas a Disposição Assembleia .............       453.285,46       701.656,69 
Total ..............................................................    2.036.423,39    2.781.537,09 
Total do Patrimônio Líquido ......................    8.230.354,66    8.975.468,36 

Total do Passivo .................................  10.446.317,62  11.147.049,49 

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO
                    2020                   2019
Receita Operacional Bruta
 Venda de Produtos ............................       4.584.952,20        5.227.330,90 
    4.584.952,20    5.227.330,90 
Revenda de Mercadorias
  Revenda de Mercadorias ....................    11.971.132,99    17.850.180,85 
    11.971.132,99    17.850.180,85 
    16.556.085,19    23.077.511,75 
Deduções da Receita Bruta
  Deduções da Receita Bruta ................   (1.638.426,78 )  (2.109.254,31 )
    (1.638.426,78 )  (2.109.254,31 )
Receita Bruta ......................................   14.917.658,41    20.968.257,44 
Resultado Operacional Bruto ...........    14.917.658,41    20.968.257,44 
Outras Receitas 
Resultado Operacional Bruto ...........    14.917.658,41    20.968.257,44 
Custo das Mercadoria Vendidas 
 Indústria.............................................    (1.939.371,27 )  (2.113.656,25 )
Custo das Mercadoria Vendidas
 Comércio ............................................     (8.621.516,34 )  (12.876.401,57 )
    4.356.770,80    5.978.199,62 
Despesas Operacionais
  Despesas Operacionais .......................    (5.234.757,34 )   (6.576.819,07 )
    (5.234.757,34 )    (6.576.819,07 )
Despesas Operacionais .......................    (5.234.757,34 )  (6.576.819,07 )
Resultado Financeiro .........................    132.872,84    17.889,88 
Receitas Financeiras .............................    149.122,23    41.360,23 
Despesas Financeiras ...........................    (16.249,39 )  (23.470,35 )
Lucro Líquido antes da CSLL ..........    (745.113,70 )  (580.729,57 )
( - ) Contribuição Social Sobre o Lucro Líquido
Lucro Líquido Antes do IRPJ 
( - ) Provisão Imposto de Renda
Lucro Líquido do Exercício 
Lucro por Lote de 1.000 Ações

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO 2020
            Reservas de Lucros
  Capital Reserva Reserva 
         Realizado       Legal art. 193         Estatutária art. 194             Total
Saldo em 31-12-2019 ...................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.781.537,09    8.975.468,36 
DIVIDENDOS AUTORIZADOS
Total Capital Social .....................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.781.537,09    8.975.468,36 
Lucro Líquido Exercício Encerrado em 31-12-2020 art.191....................     (745.113,70 )  (745.113,70 )
Proposta da Adminis.
Reservas Estatutárias Reserva Legal art 193
Dividendos Proposto art.202 ......................................................................                        .                       .                      .                       .
Saldo 31-12-2020 .........................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.036.423,39   8.230.354,66

RESUMO DA MOVIMENTAÇÃO DO IMOBILIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2020
Imobilizado  Saldo em 31/12/2019          Aquisição          Despesas Deprec.  Saldo 31/12/2020
Prédios ........................................................  1.091.225,75         1.091.225,75 
Subestação CEMIG ....................................  118.657,45         118.657,45 
Projeto Incêndio .........................................  99.640,20         99.640,20 
Reforma Adminst. ......................................  303.526,33         303.526,33 
Maquinários ...............................................  1.257.451,10         1.257.451,10 
Móveis ........................................................  872.455,07         872.455,07 
Veículos ......................................................  684.830,33   (204.400,00 )      480.430,33 
Sistem. Infomática .....................................       149.239,55          3.498,88                          .               152.738,43 
Total ...........................................................  4.577.025,78   (200.901,12 )      4.376.124,66 
IPC/90
Prédios ........................................................  23.638,08         23.638,08 
Maquinários ...............................................  3.252,69         3.252,69 
Móveis ........................................................  8.657,98         8.657,98 
Veículos ......................................................            1.989,46                      .                          .                  1.989,46
Total ...........................................................          37.538,21                      .       37.538,21
Total ...........................................................  4.614.563,99   (200.901,12 )                         .          4.413.662,87 
Depreciações - Prédios e Terrenos ............  457.169,93     31.603,88    488.773,81 
Subestação CEMIG ....................................  12.524,96     4.698,84    17.223,80 
Projeto Incêndio .........................................  10.517,49      3.945,72     14.463,21 
Reforma Administ. .....................................  16.997,52      12.019,68     29.017,20 
Maquinários ...............................................  796.568,00      94.281,96    890.849,96 
Móveis ........................................................  668.061,62      48.687,87    716.749,49 
Veículos ......................................................  460.658,20     (111.118,84 )   349.539,36 
Sistem. Informática ....................................         78.368,86                      .            16.264,50              94.633,36 
Total ...........................................................  2.500.866,58     100.383,61    2.601.250,19
Prédios ........................................................  23.638,08         23.638,08 
Maquinários ...............................................  3.252,69         3.252,69 
Móveis ........................................................  8.657,98         8.657,98 
Veículos ......................................................            1.989,46                      .                          .               1.989,46 
Total ...........................................................          37.538,21                      .                           -             37.538,21 
Total ...........................................................  2.538.404,79                      .          100.383,61      2.638.788,40
Total ........................................................... 2.076.159,20  (200.901,12 ) (100.383,61 )   1.774.874,47

DEMONSTRAÇÃO DE FLUXO DE CAIXA 
(MÉTODO INDIRETO - CPC 03) ANO 2020

                  2020                 2019
Fluxo de caixa das atividades operacionais
 Resultado do exercício/período ..........   (745.113,70 )  (580.729,57 )
 ( + ) Depreciação ...................................    512.525,85    311.536,55 
 ( + ) Lucro/Perdas Resultado Imobilizado     
 ( -  ) Ajustes para conciliar o resultado às disponibilidades 
   Variações nos Ativos e Passivos  .......    475.537,38    (16.785,46 )
   ( Aumento ) Redução em Contas 
      a Receber ..........................................    498.039,63    (310.977,81 )
   ( Aumento ) Redução nos Estoques ....    103.060,88    1.118.144,05 
   ( Aumento ) Redução Impostos a 
       Recuperar ........................................    -     89.233,51 
   ( Aumento ) Redução Antecipações ....    574,76    (44.144,04 )
   ( Aumento ) Redução Adiantamentos .    29.480,28    (13.062,65 )
   ( Aumento ) Redução - Impostos, 
       Taxas e Demais Credores ................    (179.814,28 )  (165.171,04 )
   ( Aumento ) Redução - Provisão de 
       IRPJ e CSLL - Estimativa ...............    -     (103.798,67 )
   ( Aumento ) Redução - Fornecedores       24.196,11     (587.008,81 )
Disponibilidades Líquidas Geradas 
 pelas (Aplicadas nas) Atividades
  Operacionais .......................................   242.949,53    (285.978,48 )
Fluxos de Caixa das Atividades de Financiamento
 Empréstimos Tomados  .........................   200.000,00    416.489,70 
Pagamentos
 Lucros e Dividendos .............................                     -        (129.600,00 )
Disponibilidades Líquidas Geradas 
 pelas (Aplicadas nas) Atividades de 
  Financiamento  ...................................     200.000,00        286.889,70 
Fluxos de Caixa das Atividades de Investimentos
 Compras do Imobilizado  ......................    (211.241,12 )    (130.665,61 )
Fluxos de Caixa das Atividades de 
 Investimentos  ......................................    (211.241,12 )    (130.665,61 )
Aumento ( Redução ) nas 
 Disponibilidades ..................................      231.708,41      (129.754,39 )
Saldo Disponibilidade 
 Início do Período .................................   4.988.376,78     5.118.131,17 
Saldo Disponibilidade 
 Final do Período ..................................   5.220.085,19     4.988.376,78 
Variação da Caixa 31/12/2020  ............   231.708,41    (129.754,39 )

NOTAS EXPLICATIVAS: 1. O Equivalente Caixa é composto somente 
por conta correntes bancárias 2. No exercício 2020 foi apurado prejuízo 
no valor de R$ 745.113,70. 3. em decorrência da não apuração de lucros 

Beltrando Caribé Filho
 Diretor Presidente - CPF 003.191.396-20 

CRC.MG 015.390/0-1 - Tec. Contabilidade. 
Luiz Henrique Itabaiana Caribé

Diretor Gerente - CPF 031.862.576-90 - CRA-MG 26.863. 
Henrique Vale Caribé

 Diretor Comercial - CPF 003.189.576-04. 
Joana D’Arc Pimenta Caribé

Diretora Tesoureira - CPF 727.540.446-04. 
Dalmo Antonio Pinheiro e Areas

Diretor Financeiro - OAB MG 26.407 - CPF 098.437.016-15. 
Thiago Santos Brito

CPF 081.303.256-32 CRC.MG 098682/O - Contador

nas operações em 2020, não houve distribuição de dividendos. 4. O prejuízo 
contábil apurado foi absorvido pela Reserva para Investimento e Reserva a 
Disposição da A.G.O.

(FIA) para desenvolver o pro-
jeto “No Trilho do Desenvol-
vimento Mediante a Formação 
Profissional de Adolescentes” 
que tem como objetivo geral, 
ofertar a qualidade profissio-
nal para adolescentes, na área 
de auxiliar administrativo, in-
formática, recepção, estética 
facial e corporal em Montes 
Claros. A Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social e o 
Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e Adolescente 

publicou o Termo de Fomento 
que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do 
Fundo Municipal da Infância e 
Adolescência.

Desde o ano de 2012 que foi 
instalado em Montes Claros o 
Centro de Formação Profissio-
nal Montes Claros, que treina 
e desenvolve seus alunos por 
meio do método de ensino 
qualificado, garantindo que os 
mesmos recebam a tão espera-
da qualificação profissional. Os 

alunos contam com a ajuda de 
uma agência de empregos, que 
realiza processos seletivos para 
as vagas disponíveis no merca-
do de trabalho. O Centro de 
Formação Profissional de Mon-
tes Claros é destinado a jovens 
com idade acima de 14 anos 
que têm a opção inicial de pro-
fissionalização, todos com de-
manda no mercado de trabalho. 
A meta é capacitar 1 mil jovens 
anualmente, dando-lhes condi-
ções de acesso ao mercado de 
trabalho. O empreendimento 
depende de doações para que 
possa cumprir seu objetivo, que 
é o de profissionalizar jovens 
em risco social. O projeto tem 
também como objetivo o res-
gate de valores morais e éticos, 
que poderá contribuir para a 
redução da pobreza e da violên-
cia, ciclo ao qual muitos jovens 
ainda são reféns.

O Sistema Divina Providên-
cia tiveram início em 1976, com 
a construção do Lar dos Meni-
nos São Vicente de Paulo. Des-
de então, importantes trabalhos 
sociais foram criados, como 
o Lar dos Idosos São José, em 
1978, e a maior delas, a Cida-
de dos Meninos São Vicente de 
Paulo, em 1993.  As principais 
frentes de trabalho da institui-
ção são focadas na inclusão so-
cial, capacitação profissional e 
valorização do ser humano. O 
resultado tem sido satisfatório 
e o desejo de melhorar a cada 
dia fala sempre mais alto. O Sis-
tema Divina Providência é com-
posto por entidades de cunho 
social, filantrópico, humanista 
e cultural.  

Sua filial, foi instituída em 
Montes Claros em 2012, e tem 

o objetivo de resgatar a dignida-
de humana por meio da qualifi-
cação profissional e a inserção 
ao mercado de trabalho. Essa, 
atualmente, atende aproxima-
damente 250 alunos por trimes-
tre, com faixa etária a partir dos 
14 anos, não existindo limite de 
idade, contudo, em média são 
jovens de 16 a 25 anos. Para ser 
candidato à vaga de formação o 
aluno deve estar em curso ou 
ter concluído o 9º ano do en-
sino fundamental. Os atendidos 
recebem formação teórica, prá-
tica e orientação moral e ética. 
A Associação tem por finalidade 
alcançar toda a família, fortale-
cendo o trabalho de melhoria 
na qualidade de vida dos assis-
tidos. 

O projeto foi criado a par-
tir de demanda levantada pela 
comunidade em assembleia re-
alizada para a definição da área 
de atuação da Associação de 
Resgate da Dignidade humana 
Providência Divina. A comuni-
dade em situação de risco so-
cial não possui recursos para 
promover cursos de qualifi-
cação e com isso permite que 
o adolescente permaneça nas 
ruas por longos períodos sem 
supervisão. O programa faz a 
capacitação profissional, enfa-
tiza a importância da moral e 
da ética no contexto profissio-
nal e encaminha o jovem para 
o mercado de trabalho. Faz-
se importante a sua aplicação 
diante os altos índices de apre-
ensões. Estudos já elaborados 
comprovam que apenas a edu-
cação passada em sala de aula, 
não ensina crianças e jovens a 
se tornarem grandes cidadãos. 
(GA)

DIVULGAÇÃO 
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Filha de Fabio Assunção faz 
carinho na barriga de grávida de 
Ana Verena, mulher do ator

Solange Almeida entrega 
curiosidades da sua vida amorosa 
com o noivo, Monilton Moura

Ana Verena, mulher de 
Fabio Assunção, comparti-
lhou momento de carinho 
dela e Ella Felipe, filha ca-
çula do ator. Advogada está 
grávida do 3º filho do galã.

Mulher de Fabio Assunção e grá-
vida do terceiro filho do ator, Ana 
Verena ganhou carinho na barriga 
de gravidez da enteada, Ella Feli-
pa, de 9 anos. “Nosso momento”, 
escreveu a advogada casada com o 
também pai de João desde outubro 
do ano passado. Nas fotos, Ana apa-
rece de biquíni renovando o bron-
zeado ao lado da menina. Fabio 
usou emoticons de coração para 
comentar a imagem, já João elogiou 
a irmã e a madrasta: “gatonas”.

O ator e a advogada anunciaram 
a primeira gravidez do casal em de-
zembro, mas ainda não revelaram 
o sexo do bebê. “Você esta ainda 
mais linda grávida”, afirmou uma 
seguidora da futura mamãe, alvo 
de paparico do marido. “Radiante”, 
completou uma segunda internau-
ta. “Que amor” e “coisa linda essa 
barriguinha” foram outros comen-
tários deixados para a mulher do 
galã, que engatou relacionamento 
com a advogada em 2020.

Em entrevista à revista “gQ”, 
o ator de novelas como “Pátria 
Minha” (1994) e “O Rei do gado” 
(1996) comentou a respeito da 

Solange Almeida respondeu 
fãs sobre vida sexual com o 
noivo, o empresário Monitlon 
Moura. Cantora afastou dife-
rença de 16 anos no relaciona-
mento e destacou a importân-
cia do diálogo.

Solange Almeida tirou dúvidas 
dos fãs sobre seu noivado com o 
empresário Monilton Moura, com 
quem reatou a relação em junho 
passado. uma seguidora quis sa-
ber quando o casal irá oficializar 
a união. “Essa pandemia (da Co-
vid-19) precisa acabar, porque, 
não é, amor, já têm umas datas”, 
contou sem dizer em qual dia a 
cerimônia pode acontecer. Outro 
questionou em relação à vida se-

xual deles: “Fazem sexo toda noi-
te?”.

“E aí, amor?”, perguntou a for-
rozeira. Monilton usou o dedo po-
legar para dizer que sim. “Não tem 
essa de ‘toda noite’, a gente faz de 
dia”, respondeu bem-humorada 
a mãe de quatro filhos, incluindo 
Rafael Almeida. “Fazer isso quan-
do acorda... Às vezes a gente vem 
tirar um cochilo de tarde e vem 
aquela vontadezinha e faz gosto-
so”, prosseguiu.

O tema continuou presente 
quando um terceiro perguntou se 
eles “já namoraram no ônibus da 
banda”. “Já. Eu gosto”, garantiu 
Monilton. “Bom, né? Aquele balan-
çadinho. A gente dá uma brincada”, 
retrucou a cantora alvo de elogios 

por fotos de biquíni.

Solange, que já afirmou se inspi-
rar em Fátima Bernardes em relação 
à diferença de idade com o namo-
rado, retornou ao assunto. “São 16 
anos de diferença entre nós dois. 
Ele parece que é mais velho em 
tudo, até nas atitudes. Meu veinho”, 
disse com bom humor. “Quando a 
gente gosta de verdade, não tem 
esse lance de idade. Precisei passar 
por muita coisa para entender isso”, 
completou a artista.

A forrozeira contou ter vontade 
de conhecer Bonito (Mato grosso 
do Sul) ao lado do namorado e que 
o casal curte maratonar séries e fil-
mes em plataformas digitais. Para 
outra fã, Solange negou que desde 
a nova reconciliação, em 2020, te-
nha brigado com Monilton. “Nem 
sempre a gente concorda, mas sen-
tamos, conversamos, dialogamos”, 
enumerou.

“Acho que o diálogo é muito 
importante, sabe?”, prosseguiu. 
“Nessa volta ele chegou para mim 
e disse ‘ainda bem que você mu-
dou’. Eu era muito chata com ele. 
Era uma forma de esconder das 
pessoas a nossa relação. Como já 
disse, tinha vergonha por causa da 
idade. E ele disse ‘ainda bem que 
Deus preparou a nossa volta’”, 
continuou.

RESUMO DE Novelas
Flávia foge de Apolo. 
Shirlei conhece guido 
sem saber que o padras-
to de Felipe é seu pai. 
Jéssica orienta Carmela 
em seu plano contra 

Shirlei. Shirlei tenta se aproximar de Vitória. Bruna 
convida giovanni para morar na Argentina com ela. Isa-
bel conta a Apolo que eles descobriram uma prima de 
Afonso que mora no exterior. Enéas avisa a Bruna que 
Camila não se recorda dos fatos, mas ainda nutre amor 
por giovanni. Leozinho segue em transe, sob o efeito 
do feitiço de Safira. 

Silvana e Dita abrigam 
Bibi. Bibi liga para Auro-
ra, e Caio e policiais mo-
nitoram a conversa das 
duas. Ruy cobra explica-
ções de Edinalva e vai à 

casa de Nazaré esperar por Zeca. Irene perde o bebê, 
mas afirma a Mira que fingirá a gravidez. Joyce pede que 
Simone acompanhe Ivan a uma consulta médica. Irene 
provoca Joyce e Eugênio. Abel enfrenta Ruy, e Jeiza in-
tervém na situação. Ritinha manipula Zu e Ruy, que se 
revolta ainda mais contra Zeca. Rubinho liga para Bibi e 
combina sua fuga. 

Candinho se recorda 
de um episódio de sua 
infância e demonstra 
aversão pelo pai. Manolo 
revela ao delegado que 
Dionísio era conhecido 

como Klaus Wagner. Marizé fica feliz ao ver Cristal e 
o jogador Fred na festa de seu aniversário. O dele-
gado diz a Samuel e Manolo que irá ajudá-los a im-
pedir qualquer tentativa de fuga de Dionísio. Aurora 
liga para Manolo e avisa que conseguiu reunir toda 
a documentação sobre Klaus Wagner. Dionísio diz a 
guiomar que Alberto está lhe traindo. 

Neco sai de dentro do 
posto médico, pois os 
capangas da prisão da 
Amazônia apareceram lá. 
Carol e Fernando namo-
ram e veem filme na casa 

dela. Tobias vai atrás de Maria Cecília no apartamento 
novo. Ele diz que Oscar avisou que ela está sozinha 
e que decidiu levar comida para ela. Os dois jantam 
juntos, a luz de velas, pois o apartamento está sem luz 
elétrica. A Boneca Laura fala com a mascote Pipoca que 
Maria está crescendo e esquecendo ela aos poucos. A 
Boneca diz que irá fugir. 

personalidade da filha, a ser pro-
movida a herdeira do meio. “A Ella 
é uma tempestade. Ela não anda, 
pula o tempo todo! Fico impres-
sionado com a energia expansiva e 
o dinamismo que é dela, ninguém 
ensinou isso, não. Já o João obser-
va mais, tem um senso de humor 
apurado, muita sensibilidade e 
uma tranquilidade contagiante. Ele 
me ensina a valorizar o silêncio”, 
apontou.

E o adolescente, que costuma 
ser visto com o pai em praias, afir-
mou que quer seguir na carreira ar-
tística. “Quero ser ator. A trajetória 
do meu pai me influenciou comple-
tamente. Nós conversamos muitos 
sobre os aspectos técnicos de seu 
trabalho, mas também de filmes e 
séries, de roteiro, direção, esmiuça-

mos todos os aspectos. Nossa rela-
ção atingiu muita maturidade nesse 
período”, revelou ele, que tem diá-
logo aberto com Fabio sobre temas 
como drogas.

Ainda na entrevista, o ator con-
tou como é sua relação com João 
e Ella. “Eu busco ter uma relação 
horizontal com meus filhos. Sem 
imposições hierárquicas. É tudo 
muito conversado. Quando há 
diálogo a relação fica muito mais 
prazerosa”, definiu. “Nós achamos 
que precisamos ensinar, que nossa 
vivência é muito mais importan-
te, mas acredito que é necessário 
olhar para os filhos com abertura 
para aprender. Eles têm uma visão 
nova sobre as coisas”, prosseguiu 
ele, que roubou a cena com corpo 
musculoso na TV.
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Empresa inicia 
obras de adutora 
entre Ibiaí e 
Montes Claros

Espinosa registra morte de quatro 
idosos por causa da Covid-19

DIVuLgAçãO 

GIRLENO ALENCAR

A OECI, empresa de engenharia 
e construção do grupo Odebrecht, 
iniciou a implantação da adutora do 
rio São Francisco, na cidade de Ibiaí, 
que trará água para abastecer a cida-
de de Montes Claros. A empresa ini-
ciou a limpeza das áreas da captação 
e da Estação de Tratamento de Água 
(ETA), bem como do trecho inicial 
da adutora de água tratada. Os pri-
meiros tubos da adutora começaram 
a chegar, dentro do cronograma pla-
nejado. A obra deverá ser executada 
em, no máximo, 16 meses, mas com 
previsão de ser antecipada. O Sis-
tema de Abastecimento de Água de 
Montes Claros – Sistema São Fran-
cisco receberá R$ 257,3 milhões no 
empreendimento, que beneficiará 

cerca de 430 mil pessoas da região, 
garantindo o abastecimento de água 
pelos próximos 30 anos. Além disso, 
a obra prevê a geração de aproxima-
damente 800 empregos diretos e 
indiretos.

O empreendimento prevê a 
construção de 92,5 quilômetros de 
adutora e pelo contrato, a OEC fará 
ainda o comissionamento, pré-ope-
ração e operação assistida do sis-
tema. O início da obra foi atrasado 
por dois fatores: o Tribunal de Con-
tas de Minas gerais suspendeu, em 
maio de 2020, o processo eleitoral, 
depois de denúncia formulada por 
uma empresa. Depois de realizada 
a licitação, o Consórcio SAA Mon-
tes Claros, formado pelas empresas 
Allonda e OAS entrou com recurso. 
Somente no início de dezembro pas-

sado saiu o resultado, indeferindo 
o recurso. No dia 23 foi assinada a 
homologação do contrato. A empre-
sa OECI, vencedora da licitação, assi-
nou o contrato nesse ano e tem até 
o dia 14 de janeiro para apresentar 
a documentação, quando receberá 
a ordem de serviço para iniciar os 
serviços.

A OECI venceu a licitação 
por R$ 209.637.509,00 em pro-
cesso que atraiu 14 empresas.  A 
Construtora gaspar pediu R$ 
210.357.661,13. O Consórcio MMh 
pediu R$ 213.469.232,68. O Con-
sórcio LCM/CONVAP pediu R$ 
217.414.158,10. O Consórcio Ser-
veng pediu R$ 217.467.012,99. O 
Consórcio Allonda/OAS pediu R$ 
219.905.113,80. A Passareli Enge-
nharia pediu R$ 222.817.489,29. O 

Cooperativa de produtores de leite do Norte de Minas Ltda 
 

 COOPNORTE 
 

CNPJ: 14.797.572/0001-58 Inscrição Estadual: 001890818.00-79 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA 
 
 

O Presidente da Cooperativa dos Produtores de Leite do Norte de Minas LTDA- COOPNORTE, 
no uso das atribuições que confere o artigo 24º do Estatuto social, convoca os Senhores 
Associados, em pleno gozo de seus direitos social, para se reunirem em Assembléia Geral 
Ordinária a realizar se dia 19 (dezenove) de Março de 2021 (dois mil e vinte e um), na 
indústria, à Rodovia BR 251 s/nº Km 4,5, Chácara Recantos do Araçás, CEP nº 39.404-128, na 
cidade de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, Obedecida a seguinte ordem: 

Obedecida à seguinte ordem 

- as 07:00 (sete) horas, em primeira convocação, com presença de 2/3 (dois terço) do número 
dos associados; 

- as 08:00 (oito) horas, em segunda convocação, com a presença de metade mais 01(um) dos 
Associados; 

- as 09:00 (nove) horas, em terceira convocação, com no mínimo de 10 (dez) Associados, para 
liberarem sobre o seguinte: 

ORDEM DO DIA 
 
 

01- Prestação de contas dos órgãos de administração de exercício social encerrados em 31 
de Dezembro de 2020, compreendendo Relatório da demonstração de resultados do 
Exercício, Balanço Patrimonial e Parecer do Conselho Fiscal; 

 
02- Destinação das Sobras ou Perdas do Exercício de 2.020; 

03- Eleição do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente; 

04- Outros Assuntos de Interesse da Cooperativa. 
 
 

Montes Claros/MG, 12 de Fevereiro de 2.021 
 

CLAUDIO GERALDO Assinado de forma digital por 
CLAUDIO GERALDO 
LOPES: 
Dados: 2021.02.12 10:20:09 -03'00' 

 

Claúdio Geraldo Lopes 
Presidente 

LOPES: 

Consórcio Montes Claros pediu R$ 
226.878.303,03. A PB Engenharia pe-
diu R$ 229.127.430,90. O Consórcio 
Montes Claros-São Francisco pediu 
R$ 229.200.484,98. A Engetel pediu 
R$ 235.455.110,00. A gAE pediu R$ 
252.308.937,65. A Etesco/Melhor 
Forma pediu R$ 258.319.605,24 e a 
Telar pediu R$ 271.997.997,64.

A construção da Adutora Ibiaí 
será financiada pelo Banco Europeu 
de Investimentos e foi incluída na 
prorrogação da concessão de água 

e esgoto assinada pela Prefeitura de 
Montes Claros e a Copasa, no dia 
27 de julho de 2018 e como contra-
partida, a Companhia de Abasteci-
mento do Estado deve destinar nos 
próximos anos a quantia de R$ 700 
milhões ao município. Tudo foi arti-
culado junto ao Ministério Público, 
Câmara Municipal e Prefeitura. No 
dia 19 de janeiro o governador Ro-
meu Zema deu a ordem de serviço, 
tanto em Montes Claros como em 
Ibiaí. O empreendimento prevê a 

captação de água por meio de bal-
sas flutuantes instaladas no rio São 
Francisco, em Ibiaí, seguida pelo 
transporte da água bruta até a Es-
tação de Tratamento de Água – ETA, 
localizada no município. Após o 
processo de tratamento, a água será 
conduzida por meio de um sistema 
de adutoras, composto por quatro 
elevatórias de água tratada até o 
reservatório situado na área de Es-
tação de Tratamento de Água - ETA 
Pacuí, em Coração de Jesus.

O município de Espinosa re-
gistrou a morte de quatro idosos 
por causa do Covid-19 e assim, 
apresentou um aumento de 25% 
de óbitos por causa da doença, 
aumentando de 16 para 20 casos. 
O Norte de Minas está com 45.740 
casos de Covid-19 ao todo, sendo 
44.955 casos confirmados e 785 
mortes. Foram 282 novos casos, 
em Berizal (1), Brasília de Minas 
(2), Catuti (1), Chapada gaúcha 
(1), Claro dos Poções (1), Cristália 
(1), Curral de Dentro (14), Enge-
nheiro Navarro (4), gameleiras 
(8), grão Mogol (7), Itacarambi 

(1), Januária (7), Josenópolis (9), 
Juvenília (1), Lagoa dos Patos (1), 
Mamonas (74), Manga (5), Matias 
Cardoso (1), Mato Verde (10), 
Monte Azul (11), Montes Claros 
(48), Nova Porteirinha (25), Pai 
Pedro (1), Porteirinha (13), Ria-
chinho (2), Rubelita (1), Santa Fé 
de Minas (2), São Francisco (2), 
São João da Lagoa (10), São João 
das Missões (4), São João do Parai-
so (48), São Romão (1), urucuia 
(10) e Varzelandia (3).

As 737 mortes foram em 78 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiu-

va (16), Botumirim (1), Brasilia 
de Minas (5) Buenópolis (6), Bu-
ritizeiro (15), Capitão Eneas (6), 
Catuti (2) Chapada gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Cônego Ma-
rinho (1), Coração de Jesus (3), 
Cristália (1), Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (20), Francisco 
Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), gameleiras (3), 
glaucilândia (2), guaraciama (1), 
grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaiba 
(14), Janaúba (42), Januária (18), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (2), Josenópolis (3), Juve-
nília (3), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (13), 
Monte Azul (15), Montes Claros 
(266), Ninheira (2), Nova Por-
teirinha (2), Novorizonte (3), 
Olhos D’Água (1), Padre Carva-
lho (3), Pai Pedro (1), Pedras de 
Maria da Cruz (2), Pintopolis (1) 
Pirapora (26), Porteirinha (24), 
Riachinho (2), Riacho dos Ma-
chados (1), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), 
Santa Cruz de Salinas (2), San-
ta Fé de Minas (2), Santo Antô-
nio do Retiro (1), São Francisco 
(21), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (14), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraíso 
(14), São Romão (2), Taiobeiras 
(15), ubaí (1), urucuia (3), Vár-
zea da Palma (18), Varzelandia 
(8) e Verdelândia (2).

Agora são 44.955 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(67), Bocaiuva (815), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (93), Bra-
silia de Minas (472), Buenópolis 
(139), Buritizeiro (551), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (218), 
Catuti (69), Chapada gaúcha 

(147), Claro dos Poções (177), 
Conego Marinho (62), Coração 
de Jesus (252), Cristália (122), 
Curral de Dentro (280), Divisa 
Alegre (174), Engenheiro Navar-
ro (68), Espinosa (609), Francis-
co Dumont (35), Francisco Sá 
(474), Fruta de Leite (44), game-
leiras (220), glaucilândia (40), 
grão Mogol (216), guaraciama 
(19), Ibiaí (47), Ibiracatu (73), 
Icaraí de Minas (126), Indaiabira 
(180), Itacambira (47), Itacaram-
bi (293), Jaíba (785), Janaúba 
(2.542), Januária (656), Japon-
var (108), Jequitaí (93), Joaquim 
Felício (87), Josenópolis (354), 
Juramento (68), Juvenília (164), 
Lagoa dos Patos (29), Lassance 
(97), Lontra (98) e Luislândia 
(79).

Tem ainda Mamonas (114), 
Manga (463), Matias Cardoso 
(104), Mato Verde (300), Mirabe-
la (209), Miravânia (10), Montal-
vânia (404), Monte Azul (732), 
Montes Claros (17.566), Mon-
tezuma (114), Ninheira (163), 
Nova Porteirinha (137), Novori-
zonte (49), Olhos D’Água (38), 
Padre Carvalho (115), Pai Pedro 
(59), Patis (96), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintopolis (32), 
Pirapora (2399), Ponto Chique 
(65), Porteirinha (1.035), Riachi-
nho (179), Riacho dos Machados 
(160) , Rio Pardo de Minas (393), 
Rubelita (50), Salinas (1.295) , 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (212), Santo Anto-
nio do Retiro (84), São Francisco 
(596), São João da Lagoa (50), 
São João da Ponte (312), São 
João das Missões (157),  São 
João do Pacui (7), São João do 
Paraiso (902). São Romao (101), 
Serranopolis de Minas (65), 
Taiobeiras (1.097), ubaí (113), 
urucuia (95), Vargem grande do 
Rio Pardo (68), Varzea da Palma 
(1.267), Varzelandia (286) e Ver-
delândia (128).  (GA)
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O PIRAPORENSE Maurício Cota foi bastante aplaudindo 
quando desfilou no carro alegórico com a fantasia Pássaro 
Imperial.

MUITA mulher bonitas com  fantasias originais.

OUTRO bloco.

TODO MUNDO fantasiado e curtindo a folia.

A montes-clarense Patrícia Demichele comandou  com as 
amigas  Cristina Agulhon, Patrícia, Flávia de Freitas, Laura 
e Laura Aguerre, o  famoso bloco das bandeirozas, que  já é 
uma tradição.

UM FLASH  do carnaval de rua em Arraial.

ESTE casal  caprichou na fantasia.

OS JOVENS médicos Danilo ladeia, Lucas e Jota Avelino se  
esbaldaram com essa foliana.

ESSA DUPLA fez um senhor sucesso.

AS IRMÃS Izabella e Bárbara Leal Paulino com o esposo 
Jeferson Justino.

QUEM também esteve curtindo a folia em Arraial foi Raquel 
Narciso Guedes, aí com a linda filha Lara. 

ESSA BRILHOU num dos carros alegóricos.

ESTE JORNALISTA cercado por um grupo de amigas que 
residem em Arraial.

OS ADEREÇOS da cabeça sempre são destaque no Carnaval 
em Arraial.

AS RUAS de Arraial sempre ficam super lotadas de foliões.

FLAVÃO E LUCRECIA, proprietários da pousada "Bem Virá" 
comandando blocos.

O BLOCO das gatas sempre presentes.

E COMO ESTAMOS em época de Carnaval, vou relembrar o daqui de Arraial, que é dos 
mais animados do sul da Bahia:


